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O JORNAL DA REGIÃO CENTRO SERRA DO RIO GRANDE DO SUL

>> SOBRADINHO 26ª edição da festa literária do município e 15ª Ferarte seguem 
com intensa programação cultural nesta sexta-feira, 11, e sábado, 12. A patrona é 
Giana Sebasti any e a homenageada é a Academia Centro Serra de Letras

É tempo de Feira do Livro...
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Gazeta da Serra

PARTICIPE
ÚLTIMO SORTEIO SERÁ

18 de novembro
4 baldinhos de pipoca + 4 camisetas

personalizadas + 1 TV 32"

SORTEIO AO VIVO
NA RÁDIO GAZETA 98.1

Como estão os seus preparativos para a Copa do Mundo?
 

Assine ou renove seu plano do Jornal Gazeta da Serra
e ganhe NA HORA um baldinho de pipoca e um cupom

para concorrer a prêmios que deixarão
a sua torcida com muito mais emoção.

Período da promoção: 1º de agosto a 18 de novembro.
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Vereadores de Sobradinho aprovam cinco Projetos de Lei
Victor Paranhos 
redacao02@gazetadaserra.com.br

Os projetos de Lei aprovados por unanimidade foram:
Projeto de Lei 145/2022, que autoriza o Executivo 

Municipal a conceder área do Município de forma gratuita 
por meio de Termo de Concessão de uso à empresa WM 
Transportes e Materiais de Construções LTDA. A concessão 
compreende uma área de 3.687,87m², dentro de área maior 
de 20.000,00m², correspondente ao imóvel matriculado no 
Registro de Imóveis local sob o número 5.429, livro nº 2 
- Registro Geral, localizada em Linha Quinca, para ali se 
estabelecer com segmento de transporte rodoviário de 
carga e no ramo de materiais de construção, conforme 
Plano de Negócios apresentado. Com a instalação deste 
empreendimento a empresa deverá gerar, inicialmente, 
22 postos de trabalho, diretos, podendo ampliar o número 
para mais 4 nos próximos 24 meses, dependendo da 
resposta do mercado. A presente concessão será pelo 
prazo de 5 anos, podendo ser prorrogado por igual período, 
havendo interesse das partes.

Projeto de Lei 146/2022, que autoriza o Executivo 
Municipal a contratar temporariamente, sem concurso 
público, em caráter excepcional de interesse público, 
para atender situação de emergência, junto à Secretaria 
Municipal de Educação, Cultura, Turismo e Desportos, um 
monitor de Educação Infantil. A contratação visa atender 
uma Licença Interesse de uma monitora de Educação 
Infantil na EMEI Nossa Senhora Aparecida.

Projeto de Lei 147/2022, que autoriza o Executivo 
Municipal a realizar cessão de uso gratuito de uma fração 
ideal do imóvel de propriedade do Município à Companhia 
Rio Grandense de Saneamento – CORSAN, localizada na Rua 
Medianeira, no Bairro Medianeira. Conforme justificativa, 
a cedência se dá em razão de já existir um reservatório 
de água no local e da instalação de um novo reservatório 
que irá fortalecer o sistema de abastecimento da cidade, 
inclusive irá atender a demanda das casas que estão sendo 
construídas pela Municipalidade ao lado do Polo Regional 

de Ensino.
Projeto de Lei 148/2022, que autoriza o Executivo 

Municipal abrir Crédito Especial no Orçamento de 2022, 
Lei Municipal nº 4.861, de 30.11.2021, no valor de R$ 
142.393,60. Os recursos deste Crédito Especial são de 
Emenda Parlamentar do deputado federal do MDB, Alceu 
Moreira, destinados para a Apae.

Projeto de Lei 149/2022, que autoriza o Executivo 
Municipal a contratar temporariamente, sem concurso 
público, em caráter excepcional de interesse público, para 
atender situação de emergência, quatro cuidadores de 
Abrigo Institucional e quatro auxiliares de Cuidador de 
Abrigo Institucional. A necessidade ocorre em razão do 
término dos contratos dos atuais profissionais, que ocorrem 
nos próximos dias, e do cumprimento de exigências de 
equipe mínimo, conforme estabelecido pela NOB[1]RH/
SUAS e as Orientações Técnicas: Serviços de Acolhimento 
para Crianças e Adolescentes.

Nesta segunda-feira, 7 de no-
vembro, os vereadores de 

Sobradinho estiveram reunidos 
no Plenário Ottmar Kessler para 
a 39ª sessão ordinária deste ano. 
Na ocasião, em pauta 5 Proje-
tos de Lei foram aprovados por 
unanimidade, além de 3 pedidos 
de providência e a aprovação de 
uma indicação. Se fez presente 
no lugar de Miguel Vieira (PP), 
por pedido de licença, o verea-
dor Rainoldo Waide (PP).

A ordem do dia começou com 
o Pedido de Providência 81, do 
vereador Cristiano Lopes, para 
que o Executivo Municipal pro-
videncie em regime de urgên-
cia o conserto da Rua Claudino 
do Nascimento, entre os bairros 
Medianeira e Pinhal, pois o cal-
çamento está em situação críti-
ca para a circulação de pedes-
tres e veículos.

Pedido de Providência 82, 
do vereador Rainoldo Waide, 
para que o Poder Executivo pro-
videncie a reposição da guarda 
da ponte do Arroio Quinca e o 
recapeamento do trecho do as-
falto que vai do Rio Branco em 
direção ao trevo do Parque da 

Fejão, tendo em vista que após 
incidência de acidente no local, 
que derrubou a guarda, não foi 
mais consertado, deixando vi-
sível o risco para os pedestres 
que circulam no local e os veícu-
los. Já o acesso asfáltico, confor-
me descrito na solicitação, está 
intransitável, com muitos bura-
cos, o qual poderia aproveitar o 
projeto de recapeamento em an-
damento e realizar neste local o 
mesmo trabalho com urgência.

Pedido de Providência 83, 
do vereador Valdecir Bilhan, 
para que o Executivo Municipal 
providencie para que seja feita 
a infraestrutura (britagem) das 
ruas e aterramento da praça do 
Loteamento Siman 2. Consta na 
justificativa que, com essa infra-

estrutura será possível dar início 
as construções das casas, contri-
buindo para a geração de renda e 
desenvolvimento do município.

Indicação 21 dos vereado-
res: Sugerindo que a estrada das 
casas populares nas proximida-
des do Polo Educacional de So-
bradinho, passem a ser identi-
ficadas da seguinte forma: Rua 
Jurandir João Sirena, em home-
nagem ao ex-prefeito que dei-
xou marcas positivas ao muni-
cípio de Sobradinho e foi idea-
lizador das casas populares no 
município; Sugerindo ainda que 
seja colocado um nome de Rua: 
Rosa Dalberto Trevisan, o qual 
foi uma pessoa prestativa e con-
tribuiu para o desenvolvimento 
de Sobradinho.

Após a leitura da ordem do dia, os vereadores tiveram espaço 
de 5 minutos para o uso da tribuna. O primeiro a fazer uso da 
palavra foi o vereador Rainoldo Waide (PP) que manifestou seu 
descontentamento quanto ao pedido de recuperação da guarda da 
ponte do Bairro Rio Branco, que tem sido obstruída com veículos, 
o que causa insegurança e possibilidade de acidentes.

Na sequência, o vereador Janderson Nunes (PP) subiu à tribuna, 
mencionando sua insatisfação perante o descaso com a Casa do 
Papai Noel, no centro da cidade, e quanto à falta de fiscalização e 
qualidade das obras que vêm sendo realizadas. Nunes levantou, 
ainda, questões sobre a falta de assistência ao Bairro Peões, que 
não conta com espaços de lazer e saúde. Tópicos de segurança 
no trânsito e prioridades na execução de projetos também foram 
citados.

O  suplente de vereador Cristiano Lopes (MDB) também fez uso 
da palavra, demonstrando apoio ao pedido do vereador Janderson 
Nunes para que se priorize a limpeza dos bairros. Lopes falou ainda 
sobre as responsabilidades cumpridas pelos servidores.

Em seguida o vereador Elton Vendruscollo (MDB) salientou a 
importância do início das obras do Cristo em Sobradinho e convidou 
todos a visitarem a construção, falando sobre a possibilidade 
de associar o projeto a outras áreas, trazendo benefícios para 
o comércio e o turismo. Vendruscollo mencionou, ainda, que 
reparações estão sendo feitas na Casa do Papai Noel.

O vereador do PTB, Valdecir Bilhan, parabenizou o prefeito 
Armando Mayerhofer pelas várias obras que estão sendo realizadas 
no município e citou a realização trazida pelo início das obras do 
Cristo. Bilhan observou, ainda, que a Administração tem feito o 
possível para atender às demandas da população.

O último a fazer uso da palavra foi o vereador e presidente 
da Câmara, Jeferson Matana (PSB), que agradeceu, também 
em nome das famílias, pela unanimidade na aprovação da 
nomeação das ruas 'Rosa D. Trevisan' e 'Jurandir Serena'. Matana 
indagou ainda o alto valor na construção do Cristo, pondo em 
dúvida sua contribuição para o desenvolvimento de Sobradinho, 
mencionando, inicialmente, ter feito ressalvas quanto à obra, 
enquanto legislador e fiscalizador.

Tribuna
VICTOR PARANHOS
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Lembrete
Cuidar da sua saúde

é o compromisso mais
importante.

Cuide-se

MÊS MUNDIAL E COMBATE
AO                                      CÂNCER DE PRÓSTATA

PREFEITURA MUNICIPAL   

DE IBARAMA

Depois de dois anos de pandemia, a Escola Esta-
dual de Ensino Fundamental São João Batista de 

La Salle, de Arroio do Tigre, voltou à sua marca de 
destaque nas competições esportivas dos Jogos Esco-
lares do Rio Grande do Sul (JERGS) no ano de 2022. 

A diretora da escola, professora Salete Schaefer 

Hister, destaca o trabalho intenso dos atletas e a 
motivação do professor Sebastião Francisco Perei-
ra, que realizou treinos nos finais de semana, fora do 
horário das aulas. Salete menciona, ainda, o apoio e 
incentivo dos pais e colegas para que os estudantes 
pudessem participar.

Escola João Batista de La Salle se destaca 
nas competições esportivas

Voleibol Etapa da 24ª CRE, Arroio do Tigre (em 13 de setembro):
1º lugar. Jogadores: Breno Mergen, Lucas Haupt, Pedro dos Santos, Luiz Bueno, Ricardo Araújo, Riquelme Araújo, 

Pablo Epp, Júlio da Costa, Gabriel Gonçalves, Bruno Tuchtenhagen, Jonas Serena e Érique Stertz.
 
Atletismo Etapa da 24ª CRE, Ivorá (em 15 de setembro):
Lucas Halpi, 1º lugar - Arremesso de peso.
Ricardo Araújo, 1º lugar - 2000 metros
Dara Limberger, 1º lugar - 80 metros

Atletismo Etapa Regional, Pelotas (em 29 de setembro)
Lucas Halpi, 3º lugar - Arremesso de peso.
Ricardo Araújo, 2º lugar - 2000 metros.
Dara Limberger, 2º lugar - 80 metros.

Voleibol Etapa Regional, Bagé (em 5 de outubro)
3º lugar - Jogadores: Breno Mergen, Lucas Haupt, Pedro dos Santos, Luiz Bueno, Ricardo Araújo, Riquelme Araújo, 

Pablo Epp, Júlio da Costa, Gabriel Gonçalves, Bruno Tuchtenhagen, Jonas Serena e Érique Stertz.

Futsal Etapa da 24ª CRE, Agudo (em 8 de novembro)
1º lugar - Jogadores: Breno Mergen, Lucas Haupt, Pedro dos Santos, Luiz Bueno, Ricardo Araújo, Riquelme Araújo, 

Pablo Epp, Gabriel Gonçalves, Bruno Tuchtenhagen e Jonas Serena.

A Etapa Regional de Futsal será em Canguçu, no próximo dia 17 de novembro. Já a Etapa Regional de Xadrez Online 
teve como classificados para a final, ainda sem data definida,  os alunos Pietro Epp e Sabine Epp Pereira.

As classificações foram as seguintes:

>> Futsal 1° lugar - Etapa Coordenadoria, em Agudo

>> Etapa municipal  de Atletismo em Arroio do Tigre

>> Equipe de voleibol em Bagé - 3° lugar

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Nos solidarizamos com os familiares através das
nossas orações e preces a Jesus, nosso mestre divino

que cuida e ampara a todos.

ETERNIZANDO

DE VIDAhistórias
Rua Capitão Veríssimo, 83 - Centro - Sobradinho 

Doruthea Alves
de Quadros

Funerária Rech lembra com carinho das
histórias de vida que ficarão para sempre

eternizadas em nossos corações

   Nasceu em 20/02/1927
e encerrou sua trajetória
aos 95 anos no dia
03/11/2022, deixando
lembranças de amor e
carinho a toda sua família.
  Terço de 7° dia em sua
memória, foi realizado
nesta quarta-feira, 09 de
novembro, às 15h30min,
na comunidade Nossa
Senhora do Rosário de
Campo de Sobradinho,
em Passa Sete.

Gilmar Luiz Morsch
(CHILO)

   Nasceu em 28/10/1962
e encerrou sua trajetória
aos 60 anos no dia
08/11/2022, deixando
lembranças de amor e
carinho a toda sua família,
que convida para a missa
de 7° dia em sua memória,
no domingo, 20 de
novembro, às 10h30min,
sendo realizado na Igreja
da Comunidade São
Miguel de Pitingal, em
Passa Sete.
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As manchetes 
em 20/11/1992

Há 30 anos

Tirando do Baú

>> Sobradinho: Em reunião realizada dia 12 de novem-
bro, na Câmara de Vereadores de Sobradinho, entre as 
principais forças vivas do município, foram debatidas as 
metas prioritárias, tanto no meio rural como nos diversos 
segmentos da cidade, face à grave crise enfrentada em So-
bradinho, com tendências de agravamento.

Os promotores do evento, Executivo (representado pelo 
prefeito eleito), legislativo municipal e Escritório da Ema-
ter, objetivaram com a reunião a identificação dos pro-
blemas e potencialidades do município, para que possam 
ser apontadas as prioridades a serem executadas a médio 
e longo prazo com o empenho e união de todos.

A professora que mais 
influenciou minha vida

Bombeiros de Sobradinho divulgam balanço 
de atendimentos no mês de outubro

Quando eu era bem jovem, no momento de começar a 
ser alfabetizado, ainda não existia o sistema de enviar para 
a escola as crianças antes de seis anos de idade, o Jardim 
da Infância. Eu morava em Sobradinho, minha terra na-
tal. No início de março de 1949, fui levado, por minha 
mãe, ao Grupo Escolar Lindolfo Silva (nome da época), 
para ser matriculado no primeiro ano do Curso Primário 
para ser alfabetizado.

Conheci minha primeira professora nesse dia, 2 de mar-
ço de 1949, uma quarta-feira, quando tinha seis anos e 
quatro meses. Era a professora Emma Gil Carniel. Eu es-
tava com muito medo e não queria ir para a escola, ape-
sar dos agrados de minha mãe. Mas, logo ao chegar, quan-
do fui apresentado para a professora que teria a incum-
bência de minha alfabetização, olhei para a ela, e a em-
patia ocorreu instantaneamente, foi como amor à primei-
ra vista; amei a professora. Já se passaram 73 anos desde 
esse encontro e eu jamais esqueci da professora Emma.

A partir da decisão de escrever algo para uma publi-
cação em um jornal, um trabalho de conclusão de curso, 
iniciar a escrita de um livro, compor um verso ou escre-
ver algo, eu não esqueço de tudo o que ela representou 
em minha vida. Outras professoras e professores tiveram 
destaque na minha formação, mas a professora Emma foi 
a mais importante. Ela ter me conduzido para a sala pela 
mão e me acalmado, indicando a carteira, nome da épo-
ca, no local de estudar em aula com assento para dois co-
legas em cada uma; marcou muito. 

Recebi um caderno e um lápis para desenhar várias ro-
dinhas, sem sair da linha, uma ao lado da outra, exem-
plo “O”, “O”. A professora pegou na minha mão e me 
orientou como pegar o lápis e desenhar as rodinhas. As-
sim começou, academicamente, minha vida. Depois do de-
senho da rodinha, foi a vez de colocar uma perninha na 
parte de baixo, à direta da rodinha, o que caracterizou a 
letra A. As outras letras vieram a seguir “E”, “I”, “O”, 
“U”. Com seis meses de aula eu já escrevia muita coisa e 
lia outras. Estava praticamente alfabetizado, escrevendo 
meu nome e o nome dos meus pais, tios e avós. 

Quem era a Professora Emma? Era filha de Jesus Gil e 
Rosa Mayor Gil. Nasceu em Santa Cruz do Sul em 16 de 
setembro de 1925. Ela se formou professora no Colégio 
Santa Catarina em Novo Hamburgo. Adotou o nome Car-
niel quando se casou com Luiz Carniel, que estudou no 
Colégio São Luiz de Santa Cruz do Sul, onde se conhece-
ram e se casaram em 21 de dezembro de 1945. Em janeiro 
de 1946 vieram residir em Sobradinho. Luiz Carniel era 
advogado, e ela passou a ser professora no Grupo Esco-
lar Lindolfo Silva, onde se destacou como alfabetizadora. 

Ao longo de minha vida, tive inúmeros encontros com a 
professora, em visitas a Sobradinho, em eventos e em fei-
ras, como por exemplo, na Feira do Livro de 2013, quan-
do fui lisonjeado com o título de escritor Homenageado 
da Feira. A Professora Emma veio até a praça para me 
abraçar e dizer do seu orgulho de ver um ex-aluno home-
nageado. Essa foi a maior homenagem que recebi, princi-
palmente ao ver seus olhos mareados de lágrimas quan-
do me abraçou. 

Meu último encontro com a professora Emma foi em 
28 de novembro de 2018, quando fui visitá-la em sua 
casa pela última vez. Já com idade avançada e quase em 
coma, não me reconheceu de imediato, mas na hora em 
que falei junto de seu ouvido quem era eu, ela abriu os 
olhos, sorriu e falou: Meu aluno! O espírito de professo-
ra nunca a abandonou, nem mesmo em seu final de vida, 
com 96 anos. 

Minha querida professora nos deixou em 1º de janeiro 
de 2019, para minha tristeza e de muitos outros ex-alu-
nos, tenho certeza. Ela foi especial. Obrigado, meu Deus, 
por ter colocado a professora Emma Gil Carniel no ca-
minho de minha vida!

Índio Cândido
Turismólogo, Professor e Escritor
Sócio Honorário da Academia Centro Serra de Letras
indiomoucan@gmail.com – Contato: (51) 99968.5003

>> Integrantes 
do Grupo Folclórico 
de Ibarama ensaiando 
no ano de 1992.

Os Bombeiros Voluntários de So-
bradinho atenderam 33 cha-

madas no mês de outubro. Foram 
atendidos 6 eventos, 3 acidentes 
veiculares, um incêndio, no qual 
utilizaram 3 mil litros de água, e 
23 remoções. 

O comandante da Corporação, 
Rudinei de Lima, destaca que os 
voluntários constantemente parti-
cipam de cursos de formação a fim 

de aprimorar as técnicas para os 
atendimentos.

Segundo o presidente da Cor-
poração, Marci Moura, foi lançada 
uma rifa com 30 prêmios, no valor 
de R$ 5,00, em beneficio da entida-
de, para compra de equipamentos e 
manutenção das atividades e tam-
bém do projeto dos Bombeiros Mi-
rins, o qual atende 20 crianças. Mar-
ci também agradece a todos que co-

laboraram com prêmios para a rifa. 
De acordo com o vice-presiden-

te da Corporação, Marlon Fiuza, os 
números das rifas podem ser ad-
quiridos com os bombeiros volun-
tários e também com os bombei-
ros mirins. “A colaboração de to-
dos é muito importante”. Os Bom-
beiros Voluntários de Sobradinho 
podem ser acionados pelo telefo-
ne (51) 9-97.193.193.

CENTRO SERRA

DIVULGAÇÃO/CBVS
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>> É o coração 
que sente Deus 
e não a razão. 
Blaise Pascal

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Deus lançou mão 
do Dilúvio. Para 
não chegar a tanto, 
como vamos resol-
ver nosso drama?”

Para evitar um Dilúvio
O Brasil, por suas instituições e entidades, nas quais os 

cidadãos se encontram para debater, discutir e tomar decisões 
em conjunto, para as questões coletivas, de comum acordo, 
terá uma tarefa difícil pela frente, uma das mais espinhosas 
da história. Como chegar a acordo, estabelecer algum comum 
acordo, entre lados (e a princípio os mais radicais são dois) 
cuja razão de existir, de certa maneira, é não concordar 
nunca, não admitir acordo algum? Isso na verdade já vem de 
algum tempo, como sabemos, mas só se intensificou em anos 
recentes, com a radicalização, a prepotência, a arrogância, a 
presunção da verdade se impondo em discursos, debates e 
ambientes sociais.

Tudo de certo modo ganhou corpo com o advento das 
redes sociais, dos espaços de interação e compartilhamento 
de opiniões ou demarcação de posições pela internet. Até 
então, variadas formas de manifesto, protesto ou opinião 
sempre existiram, ao longo dos tempos. Mas, em geral, os 
posicionamentos eram emitidos com megafones, berrados 
em praças ou de cima da carroceria de um caminhão. Ou 
veiculados na imprensa. Assuntos eram debatidos, em maior 
ou menor grupo, em torno de mesa de café, ou roda de cerveja, 
e ânimos até se acirravam na medida em que o álcool subia 
à cabeça. Com a chance de publicar opiniões e conteúdos 
em redes sociais ou na internet, verdadeiros ou claramente 
falsos, tendo como verdade uma simples opinião pessoal, não 
raro sem qualquer base, domínio ou conhecimento real do 
assunto, o ambiente público virou Torre de Babel. Ninguém 
mais se entende, ninguém mais ouve ninguém e ninguém 
sequer admite que o outro possa estar certo. Em torno da 
mesa do bar ou berrando ao megafone, a opinião (ainda que 
falsa ou equivocada, mas do interesse de muitos) chegava 

a público limitado, e 
por ali não chegava 
a interferir na vida 
das pessoas. Hoje, 
basta que alguém, 
ainda que ignorante 
ou mal-intencionado, 
publ ique a lgo,  e 
outros igualmente 

ignorantes ou mal-intencionados se deixem convencer 
ou sensibilizar, e em questão de minutos um batalhão de 
ignorantes e mal-intencionados estará marchando, como em 
pré-guerra, sob o simples argumento da liberdade de opinião 
ou de expressão.

O mais curioso na inversão absoluta provocada pela 
descomunicação contemporânea é que grupos se organizam 
e se mobilizam para chamar de mentira, de fake news, as 
notícias verdadeiras divulgadas sobre fatos, acontecimentos, 
e, muito especialmente, personalidades. É só a imprensa 
divulgar fatos que depõem contra a lisura de certas figuras, 
e o que ela traz é taxado de mentira, de fake news. Isto é: 
o fato é taxado de falso, e o falso, as versões interesseiras e 
manipuladas de alguns poucos (normalmente dos próprios 
personagens do poder) são tidos como verdades. A verdade 
é sempre o que “eu” digo, o que “meu” grupo diz. E, nesse 
caso, não se tem uma “notícia”: tem-se uma “versão”, um 
“juízo” emitido justamente pelo personagem (público ou 
privado) com a sua obviamente interesseira versão, vontade, 
enquanto aquilo que se diz dele é “calunioso”.

O Brasil, pelo visto, fez a opção de apostar nas vias 
manipuladas: nos depoimentos em primeira pessoa, nas 
versões interesseiras. Temos um cenário social de tal modo 
contaminado que é quase como se uma plantação de cacau 
tivesse sido atingida pela doença da Vassoura da Bruxa. E 
essa, como sabe o produtor rural, não tem solução, nenhuma 
alternativa, nenhum remédio. Chega a hora em que tudo 
estará contaminado, e corre-se o risco de ter de erradicar 
o pomar, para começar do zero. Mas como alguém pode 
erradicar um pomar se este é a sociedade? Deus, em outros 
tempos, tomou decisões radicais, com um Dilúvio, rezam 
as Escrituras. Nós, os humanos, que não queremos que a 
coisa chegue ao ponto do Dilúvio, como nos blindaremos, 
como lidaremos com a Vassoura-de-Bruxas que mina, com 
radicalização e polarização, a paisagem social? Bem, para 
nosso próprio bem e o dos mais novos, que sonham com 
tempos de paz, teremos de nos entender.

Lembranças da Primeira Feira do Livro de Sobradinho
Era o ano de 1979, e eu 

exercia as funções de secre-
tária municipal de Educação 
e Cultura, no Governo do pre-
feito Marci Nardi. Integrava a 
equipe de Supervisão a entu-
siasta professora de Língua 
Portuguesa Teresinha Ran-
gel Sperling, que também 
era responsável pela Biblio-
teca Pública Municipal. E tí-
nhamos como uma das prin-
cipais metas o incentivo à lei-
tura. Teresinha, em visita a 
familiares em Candelária, to-
mara conhecimento da Feira 
do Livro que lá se realizava. 
Como projetávamos a Feira 
do Livro em Sobradinho, pe-
dimos à Prefeitura daque-
le município que nos em-
prestasse os estandes (eram 
seis). Os livros obtivemos, em 
consignação, nas livrarias de 
Porto Alegre, e vendidos ao 
preço de custo, pois nosso 
objetivo era incentivar, entre 
o público infantil e juvenil, o 
gosto pela leitura. À sombra 
das árvores na Praça Três de 
Dezembro, entre momentos 
de arte organizados pelas es-
colas e entidades, acontecia a 
“Festa do Livro”, de 9 a13 de 

outubro.  (Foto). A Feira con-
tou com o apoio da Secreta-
ria Municipal do Trabalho e 
Ação Social, dirigida pela pri-
meira-dama Sidônia Nardi.

Reportagem do Paladi-
no Serrano, de 17 de outu-
bro de 1979, destaca: “A Pri-
meira Feira Municipal do Li-
vro foi realizada com sucesso 
em Sobradinho. Aproxima-
damente 10 mil pessoas visi-
taram a mostra(...). Durante 
o desenrolar da Feira, houve 
diversas apresentações. Atu-
aram a Banda da Escola Es-
tadual Pe. Benjamim Copet-
ti, o Coral da Escola Catari-
na Bridi, Os Pequenos Can-
tores de Sobradinho, Aven-
turas do Pinóquio pelo Pe. 

Martins, Grupo de Danças do 
G.E. Santo Carniel, dramati-
zação do Sítio do Pica - pau 
Amarelo pelo G.E. Lindol-
fo Silva, Cantos infantis pe-
las crianças da Casa do Me-
nor e pelo Centro de Recre-
ação do Clube de Mães Ami-
gas do Lar. Também foi pro-
movida a Rua do Lazer, com 
jogos, brincadeiras, premia-
ção aos vencedores, distri-
buição de balas e bolachas”.

Essa Rua do Lazer foi mar-
cada por muita alegria. Du-
rante uma tarde, foi inter-
rompido o trânsito na Ave-
nida João Antônio, em frente 
à Praça, As crianças, orienta-
das por professores de Edu-
cação Física, brincaram e di-

vertiram-se com cantigas 
de roda, jogos... Outra tarde, 
numa promoção da Escola 
Copetti e Lions Clube, foi de-
dicada à criatividade infan-
til. Pincéis e tintas, à base de 
cal, foram colocados à dispo-
sição das crianças que pinta-
ram à vontade no calçamen-
to. Esses trabalhos foram co-
ordenados pela professora 
de Educação Artística Mari-
lene Pezzerico e pelo presi-
dente do Lions Rui Alves Cor-
rea. A Avenida ficou realmen-
te muito linda! Tudo para as-
sociar a arte ao prazer de ler! 

Hoje, vivemos novos tem-
pos... Mas a mensagem é a 
mesma: “O gosto pela lei-
tura”.  
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O prefeito Luizinho 
Fagundes recebeu 

no Gabinete, no último 
dia 5, os alunos da turma 
do Pré-B da EMEI Crian-
ça Feliz, juntamente com 
a professora Onara Ca-
lheiro, a monitora Bren-
da Mello e a diretora da 

EMEI, Patrícia Bach.
Durante a visita os 

alunos entregaram con-
vite para o prefeito ser 
paraninfo da turma na 
Formatura que irá acon-
tecer em 9 de dezembro, 
às 14h, na Comunidade 
Santa Teresinha, de La-

goa Bonita do Sul. 
Luizinho agradeceu a 

visita, o carinho de to-
dos e o convite,  e em 
suas palavras colocou a 
importância de cada um 
deles destacando que 
eles são o futuro do Mu-
nicípio.

No último dia 31 de 
outubro foi realizado o 
encontro do Grupo Bons 
Amigos – grupo compos-
to por pessoas com defi-
ciência e seus familiares. 
Na oportunidade, a equi-
pe do CRAS, juntamen-
te com as coordenado-
ras do grupo, a assistente 
social Katiúcia Marques 
e a psicóloga Ana Caro-
lina Rossoni, proporcio-
naram uma tarde diver-
tida e lúdica de contação 
de história, sendo ence-
nado um teatro intitula-
do “Flor de Maio”, con-
tando a história de uma 
borboletinha que nas-
ceu com uma limitação 
na asa e que, com auxí-
lio das amigas Formiga e 
Cigarra, foram em busca 
da cura da asa da borbo-
leta, passando por obs-
táculos até que conquis-
tam o objetivo que alme-
javam. Essa história foi 
escolhida por represen-
tar o enfrentamento das 
limitações que a deficiên-
cia muitas vezes apresen-
ta, mas que com  determi-
nação e auxílio de quem 
nos ama tudo é possível 
conquistar. 

Durante o encontro 
ainda foi feito o sorteio do 
amigo secreto, o qual tem 
previsão para ser revela-
do no encontro do mês de 
dezembro. O próximo en-
contro do grupo ocorrerá 
no dia 28 de novembro.

A Associação Cultural de Lagoa Bo-
nita do Sul, através da Oficina de Inglês 
coordenada pela professora Mara Ma-
ciel, realizou, no dia 31 de outubro, a 
sua 1ª Festa de Halloween. A festivi-
dade ocorreu no Parque de Eventos 
do município. Na oportunidade, a pro-
fessora e os alunos da Oficina 1 (de 13 
a 16 anos) organizaram um circuito 
de atividades  (make up, witch’s nose, 
witch’s hat, pumpkin’s mouth, ghost’s 
bowling, fishing, tic toc toe, costume 
parade e statue dance) para serem re-
alizadas pelos participantes. 

Foi um momento de descontração e 
aprendizado, onde os alunos conhece-
ram um pouco mais sobre a língua in-
glesa, conhecimento esse de extrema 
importância na formação. 

Sobre o Halloween: o Dia das Bruxas 
(Halloween) é um evento tradicional 
e cultural, que ocorre principalmen-
te em países de língua inglesa, motivo 

pelo qual foi realizado por essa Oficina. 
As atividades aconteceram nos dois 

turnos e contaram com a participação 
de alunos convidados da rede muni-
cipal, dos projetos da Assistência So-
cial e da escola Inglês Conecta de So-
bradinho. 

O prefeito Luizinho Fagundes, junta-
mente com o vice-prefeito e secretário 
de Saúde, Leonir Francesquet, secretá-
rio de Administração e Recursos Hu-
manos, Cássio José Lazzari, secretária 
de Assistência e Inclusão Social, Maria 
Helena Moser, secretário de Educação, 
Cultura e Desporto, Alexandre Lyra, su-
pervisora Aline Maria Rabuske e ser-
vidora da Secretaria de Educação, Ve-
ridiana Ruoso, coordenador do CRAS, 
Cléber Tavares, professores que atu-
am junto ao CRAS e na Rede Munici-
pal de Ensino e a vereadora Eneida Zu-
chetto Lazzari estiveram prestigiando 
as atividades.

A Declaração de Aptidão ao Pronaf 
(DAP) foi substituída no dia 31 de ou-
tubro de 2022 pelo novo programa 
da Secretaria da Agricultura Familiar 
e Cooperativismo, Cadastro Nacional 
da Agricultura Familiar (CAF).

Para solicitar sua inscrição no Ca-
dastro Nacional da Agricultura Fami-
liar (CAF), você pode ir até uma enti-
dade pública ou privada, autorizada 
pela Secretaria de Agricultura Fami-
liar e Cooperativismo (SAF/MAPA) e 

requerer sua inscrição no Cadastro 
Nacional da Agricultura Familiar.

DAP é substituída pelo CAF. Saiba como proceder

Documentação:
Pessoa Física - Unidades Familiares de 

Produção Agrária:
a) cópia do Cadastro Nacional de Pessoa 

Física (CPF), de cada um dos integrantes da 
Unidade Familiar de Produção Agrária;

b) cópia da cédula de identidade de cada 
um dos integrantes da Unidade Familiar de 
Produção Agrária; 

c) cópia da documentação comprobatória 
de propriedade e/ou de posse, conforme o 
caso, podendo ser:

Escritura pública;
Registro cartorial;
Cadastro Nacional de Imóveis Rurais 

(CNIR);

Imposto sobre a Propriedade Territorial 
Rural (ITR);

- Contratos de arrendamento, de parceria, 
de comodato, de meação e usufruto;

- Extrato de movimentos dos últimos 12 
meses;

- Imposto de renda pessoa física (IRPF); Bloco 
de produtor rural; Declaração comprobatória 
de percepção de rendimentos (Decore) 
contábil; Autodeclaração da renda familiar; 
extrato de rendas fora da propriedade tendo 
junto contracheques, rendas de aposentadoria 
e benefícios INSS, apresentando comprovantes. 

O novo documento CAF pode ser solicitado 
junto ao escritório da Emater/RS-Ascar no 
Centro Administrativo de Lagoa Bonita do Sul.

Prefeito Luizinho recebe 
convite para ser paraninfo

Oficina de Inglês realiza 
1ª Festa de Halloween

Grupo Bons Amigos promove encontro
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As obras do Cristo Aco-
lhedor, próximo ao 

trevo de acesso a Granja 
do Silêncio, às margens 
da ERS-400, cujo inves-
timento gira em torno 
de R$ 1,5 milhão, tive-
ram início nesta segun-
da-feira, 7 de novembro. 
Na solenidade que mar-
cou o momento, estive-
ram presentes o prefeito 
de Sobradinho, Armando 
Mayerhofer, o vice-prefei-
to Ivan Trevisan, secre-
tários municipais, verea-
dores, representantes de 
entidades, do segmento 
do turismo, o doador do 
terreno, Roberto Carlos 
Siman (Tuki Siman), os 
profissionais que execu-
tarão as obras, servido-
res públicos, liderança re-
ligiosa e imprensa. Além 
de pronunciamentos, o 
momento também con-
tou com bênção.

Para o prefeito de So-
bradinho, Armando Ma-
yerhofer, a iniciativa do 
setor público é impor-
tante para atrair turistas 
e movimentar o setor na 
região. “Um momento es-
pecial para nós. Uma obra 
que vai fazer uma grande 
diferença no turismo em 
Sobradinho e região. Com 
certeza o 7 de novembro 
de 2022 vai ficar marca-
do na história de Sobra-
dinho e região por essa 
obra importante, que irá 
agregar aos demais pon-
tos turísticos”, frisou o 
chefe do Executivo Mu-
nicipal. 

Mayerhofer salientou 
ainda que futuramente 
deverá ser pavimentado 
o acesso ao local onde se 
encontrará o monumen-
to, com construção de 
calçadas, colocação de 

bancos e embelezamen-
to. “Vamos, a partir des-
te momento, fazer tam-
bém a contratação de um 
arquiteto, o qual, junta-
mente com o serviço de 
engenharia, possa pla-
nejar todo o entorno, já 
que temos, por parte do 
empresário Tuki Siman, 
um acordo de que par-
te da área será loteada, e 
a área institucional será 
destinada para o Muni-

cípio na parte frontal do 
Cristo, então vamos ter 
um espaço bastante am-
plo para que possamos 
projetar uma chegada bo-
nita e ter todo um visual 
bonito e moderno em vol-
ta do Cristo”, ressaltou o 
prefeito.

Outros projetos em 
prol do turismo e do em-
belezamento da cidade 
estão sendo pensados, 
segundo Mayerhofer. O 

encerramento desta obra 
está previsto para daqui a 
oito meses. Melhorias de-
vem ser feitas nas estra-
das de acesso para faci-
litar a chegada de mate-
riais e montagem da es-
trutura.

Segundo o supervisor 
da obra, o sobradinhen-
se morador de Encanta-
do, no Vale do Taquari, 
há mais 20 anos, Artur 
Lopes de Souza, o monu-
mento do Cristo contri-
buirá com o turismo do 
município. O supervisor 
explica que a construção 
é uma mistura de estru-
turas metálicas e de con-
creto armado, e que terá 
pedestal e pilares que 
darão sustentação para 
o molde do Cristo. Divi-
dido em etapas, o proje-
to contará com mais de 
uma equipe, cada uma 
responsável por uma eta-
pa. Para Souza, segurança 
e organização são os pon-
tos principais para o bom 
andamento da operação. 
“Nunca sonhei que um 
dia retornaria aqui para 
ajudar a fazer um Cristo, 

mas estou muito feliz em 
poder ajudar, porque este 
Cristo com certeza vai 
contribuir muito com o 
turismo aqui em Sobradi-
nho”, ressaltou Artur, que 
também foi o supervisor 
da obra do Cristo Prote-
tor de Encantado.

A empresa Realiize In-
corporadora e Constru-
tora LTDA, de Santa Cruz 
do Sul, foi a vencedora da 
licitação, com o valor to-
tal de R$ 1.139.000,00, 
sendo R$ 797.300,00 
para materiais e R$ 
341.700,00 para mão de 
obra. 

Já o artista envolvido 
na construção é Markus 

Moura, natural de For-
taleza, no Ceará, respon-
sável pela parte escultu-
ral do Cristo Protetor, de 
Encantado. A proposta 
do escultor, cujo valor é 
de R$ 361.500,00, é um 
monumento de Cristo de 
24 metros de altura, com 
as mãos levantadas e os 
braços inclinados em di-
reção ao pôr do sol, para 
trazer a sensação de ben-
ção e acolhimento. Mou-
ra, com auxílio de sua fa-
mília, que é composta por 
escultores, será o encar-
regado por toda a parte 
artística, a qual pretende 
finalizar em um período 
de seis meses.

Início da construção do Cristo Acolhedor
>> SOBRADINHO   Monumento terá 24 metros de altura, sendo 4 metros de pedestal e 
20 metros da estátua. Previsão é de concluir a obra em um período de até oito meses
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Na manhã desta segunda-feira, 7, 
a Administração Municipal rece-

beu uma escavadeira hidráulica nova. 
De acordo com o prefeito Armando 
Mayerhofer, o valor pago foi de R$ 
720.000,00, sendo adquirida com re-
cursos próprios do município.

O Prefeito destaca que esta máqui-
na será utilizada nas Secretarias de 
Obras e de Agricultura para prestar 
serviço na melhoria das estradas, bem 

como nas propriedades dos produto-
res rurais.

Segundo Mayerhofer, a Prefeitura 
constantemente tem renovado sua fro-
ta de carros e máquinas, sendo que a 
aquisição desta nova escavadeira hi-
dráulica irá contribuir para o trabalho 
das Secretarias de Obras e Agricultura, 
para que as mesmas possam atender 
cada vez mais a comunidade na pres-
tação de serviços.

A obra de ampliação da Rua Cober-
ta no centro de Sobradinho está con-
cluída e o prefeito Armando Mayerho-
fer acompanhado do vice-prefeito Ivan 
Trevisan estiveram visitando o local na 
manhã de terça-feira, 8 de novembro.

Segundo o prefeito, o valor total do 
investimento foi de R$ 630.016,90, sen-
do 250 mil reais de emenda do deputa-
do Pedro Westphalen, e o restante de 
recursos próprios do Município, sendo 

cobertos mais 24 metros da Avenida 
João Antônio, compreendendo o final da 
cobertura já existente até aproximada-
mente o início do Quiosque 3Barra12.

Mayerhofer destaca que a ampliação 
na Rua Coberta vem a contribuir para 
a realização de eventos e atividades no 
centro da cidade, pois apresentará um 
excelente espaço, beneficiando a co-
munidade local, além de deixar a cida-
de ainda mais bonita.

O prefeito Armando Mayerhofer e 
o secretário da Saúde, Vanoir Koehler, 
estiveram participando da solenidade 
de inauguração de 10 novos leitos de 
UTI no Hospital de Caridade e Benefi-
cência de Cachoeira do Sul.

O prefeito destaca a importância dos 

novos leitos de UTI que vão melho-
rar ainda mais o atendimento dos pa-
cientes que necessitam de UTI, bene-
ficiando Sobradinho e os demais mu-
nicípios da região, uma vez que o Hos-
pital de Cachoeira do Sul é referência 
regionalmente.

O prefeito Armando 
Mayerhofer e o vice-pre-
feito Ivan Trevisan esti-
veram reunidos com os 
secretários municipais 
e vereadores da situa-
ção, para uma reunião 
de avaliação de planeja-
mento.

Segundo o chefe do 
Executivo Municipal, 
na ocasião foi realizada 
uma explanação de di-
versas obras que estão 
em andamento. Também 

foram planejadas as ati-
vidades de final de ano, 
como o Natal das Estre-
las, Feira do Livro e Se-
mana do Município.

Outro assunto debati-
do foi a grande quantida-
de de entulhos deposita-
dos nas ruas, sobrecarre-
gando a equipe da Secre-
taria de Obras, que não 
tem conseguido dar con-
ta da grande demanda.

Foi tratado também 
sobre a redução de pres-

tação de serviços par-
ticulares, tendo em vis-
ta a necessidade da ade-
quação do orçamento, 
garantindo os recursos 
para a contrapartida das 
obras e o pagamento em 
dia dos servidores e for-
necedores.

Ficou definido ainda 
que em Sobradinho não 
haverá turno único, man-
tendo todos os setores 
da Administração fun-
cionando normalmente.

Ampliação da Rua Coberta 
está concluída

Município não adotará turno único

Prefeito e secretário participam 
de solenidade de inauguração de 
leitos de UTI em Cachoeira do Sul

Administração Municipal 
recebe escavadeira hidráulica
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O prefeito Armando Mayerhofer 
recebeu em seu Gabinete, na manhã 
de sexta-feira, 28 de outubro, mem-
bros da Academia Centro Serra de 
Letras. Na oportunidade, a escritora 
Clara Montagner convidou o prefeito 
a escrever o prefácio de seu livro so-
bre a colônia de Sobradinho. 

De acordo com a escritora, o in-
tuito do livro é trazer conhecimento 
para as pessoas. Para além disso, visa 
demonstrar a importância que essa 
colônia representou para o desenvol-
vimento de toda a região. 

O presidente da Academia, Gerson 
Lisboa, destaca que é um trabalho de 
muitos anos que vem sendo desen-

volvido por Clara. A obra deve ser 
lançada na Festa Estadual do Feijão, 
juntamente aos livros Gente & Histó-
ria 3 e Sementes, sendo este uma co-
letânea de trabalhos de alunos de até 
18 anos de toda a região. 

Mayerhofer agradeceu o convite e 
parabenizou a entidade, salientan-
do que a mesma realiza um trabalho 
muito importante para o município. 
Ressaltou, ainda,  que a Administra-
ção Municipal busca constantemen-
te, por meio das escolas, incentivar 
as crianças desde cedo a gostarem 
da leitura, mostrando a elas o quan-
to esse hábito é fundamental para o 
crescimento profissional de cada um.

Prefeito recebe membros da 
Academia Centro Serra de Letras

A Prefeitura Municipal de Sobra-
dinho, por meio da Secretaria Muni-
cipal de Saúde, segue com uma pro-
gramação especial voltada para a saú-
de dos homens: a campanha Novem-
bro Azul. O objetivo é informar a po-
pulação sobre o câncer de próstata e 
outras doenças que acometem o ho-
mem.

Neste mês, está sendo disponibili-
zado para os homens da Corporação 
dos Bombeiros Voluntários de Sobra-
dinho, que tanto auxiliam a região, a 
realização do exame PSA de forma 
gratuita. As Unidades Básicas de Saú-
de disponibilizam diariamente testes 
rápidos para a detecção precoce de 
HIV, Sífilis e Hepatite.

Programação do Novembro 
Azul segue em Sobradinho

O prefeito Armando Mayerhofer,  o se-
cretário da Administração, Dilamar 

Silva, e o assessor jurídico, Edenir Bule-
gon, participaram do Workshop Gestão 
Municipal, promovido pela Famurs, nos 
dias 8 e 9 de novembro, no Auditório M. 
Paulo de Moraes.

Segundo Mayerhofer, no evento fo-

ram tratados assuntos relativos aos 
campos da saúde, ICMS, educação, pi-
sos salariais, marco legal do saneamen-
to, marco regulatório e consessões da 
água e esgoto no município.

Conforme o prefeito, o encontro foi 
de grande importância, pois tratou de 
assuntos de interesse dos municípios.

Prefeito participa de 
Workshop em Porto Alegre

O Conselho Municipal de Trânsito 
de Sobradinho esteve reunido na tarde 
desta quarta-feira, dia 9, na sala de reu-
niões da Prefeitura. A presidente Mara 
Seibert agradeceu e parabenizou todos 
os conselheiros pela atuação e compro-
metimento com o trânsito.

Nessa tarde, foram colocados em 
pauta vários assuntos, entre eles a Se-
mana Nacional do Trânsito, que foi rea-
lizada com sucesso. Graças a parceria 
dos membros e entidade apoiadoras 
(CFC Evolução, Brigada Mliltar, Depar-
tamento de Trânsito, Patrulha Escolar 
e  Bombeiros Voluntários de Sobradi-
nho) ocorreram paletras  nas escolas 
e apresentação de encenação de aci-
dente e fogo.

Foi destacada, ainda, a questão da 
fluidez do trânsito em alguns pontos 
da cidade. Assim, por unanimidade, foi 
aprovada a extinção do ponto de car-
ga e descarga na Praça 3 de Dezembro,  
próximo ao Sicredi.

Houve também a mudança para  

mão dupla na Rua Marechal Deodoro, 
em frente à Escola Lindolfo Silva. Pon-
tos onde existe necessidade, serão ins-
talados redutores de velocidade e ha-
verá reposição de algumas placas de 
sinalização.

Foi definido pelo Conselho que os 
veículos abandonados e depositados  
em via pública terão seus proprietários 
identificados e notificados pelo Setor 
de Trânsito. Haverá, também, a parti-
cipação da Escolinha de Trânsito do 
Comando Rodoviário durante a  reali-
zação da Festa Estadual do Feijão, em 
março de 2023.

No encerramento,  Mara  agradeceu 
ao Executivo Municipal pela coopera-
ção e reconheceu o importante traba-
lho em equipe de todos os membros.
Foi realizada a entrega de certifica-
dos aos membros que exercem a fun-
ção  não remunerada de conselheiros 
do trânsito e que visam sempre o bem 
comum e o foco nas nescessidades da 
sociedade sobradinhense.

Conselho Municipal de 
Trânsito esteve reunido
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MÊS MUNDIAL E COMBATE AO                                      CÂNCER DE PRÓSTATA

LUTAR

PREVENIR
É UMA DAS
FORMAS DE
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Gazeta da Serra

TUDO POR
  UMA                      MAISrotinasaudável

Gazeta da Serra

 A maior variedade e qualidade da região
 Hortifruti • Padaria • Confeitaria • Café

 @fruteirasodaroca @FrutariaSodaRoca  51 99832-7691

 Sobradinho | Segredo | Arroio do Tigre | Salto do Jacuí

laurathaysgralov(51) 99812-0745

Rua Adolfo Sebastiany, 67 - Centro, Sobradinho - RS

TERAPEUTA RADIESTESISTA
TERAPEUTA AURA MASTER

Rua Alfredo Nery, 109 - Sala 10 - Sobradinho

(51) 99683 0834

 Cone Chinês, Ventosaterapia, Auriculoterapia,
Limpeza de Pele, Massagem, Yoga, Manicure,

Pedicure e Depilação.

Fone: (51) 9 9636-7514 / Arroio do Tigre

@luizarizzinutri(51) 99689-4446

Melhorando sua autoestima e qualidade de vida

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel
“Deus quer pessoas dispostas a pagar o preço de ora-

ção pela nação”, diz pastor
Usando o exemplo bíblico de Daniel, o pastor Joel Engel 

convida os brasileiros a orar até que chegue uma resposta.

Em meio ao distúrbio político provocado no Brasil após o re-
sultado das eleições, o pastor Joel Engel iniciou uma campanha 
de 21 dias de jejum e oração e destacou que é tempo de interce-
der pelo País.

“Nossa nação está em uma grande batalha e Deus hoje precisa 
de guerreiros para interceder”, disse Engel em culto.

O pastor mencionou o livro de Daniel, que relata os 21 dias em 
que ele passou “chorando”. “Não comi nada saboroso; carne e vi-
nho nem provei; e não usei nenhuma fragrância perfumada, até 
se passarem as três semanas”, diz Daniel 10:2-3. “Esse texto diz 
que Daniel estava orando e jejuando por sua nação. Daniel espe-
rava uma resposta de Deus enquanto sua nação estava debaixo do 
jugo da Babilônia. Muitas vezes a promessa está clara, mas não se 
materializa. Qual deve ser nossa atitude nessa hora? O que Daniel 
fez foi se dedicar à oração”, afirma Engel.

Depois de três semanas de oração e jejum, Daniel finalmente 
recebeu a mensagem de um anjo: “Não tenha medo, Daniel. Des-
de o primeiro dia em que você decidiu buscar entendimento e hu-
milhar-se diante do seu Deus, suas palavras foram ouvidas, e eu 
vim em resposta a elas. Mas o príncipe do reino da Pérsia me re-
sistiu vinte e um dias.” (Daniel 10:12-13)

Ore até que Deus responda
Engel então explica por que algumas orações não são respon-

didas: “Quando você ora, a sua oração sobe aos céus, mas há um 
processo para que a resposta chegue até você e seja materializa-
da. Existe uma batalha espiritual sendo travada em cima de nós.”

E completou: “Nós pedimos algo pelo Brasil, pedimos um avi-
vamento para nossa terra. Mas em cima existe um dragão, impe-
dindo essa benção de chegar.”

O pastor lembra ainda que Daniel se absteve de alimentos 
prazerosos, mas o jejum não era seu principal alvo. “Ele colocou 
seu coração em algo maior, em buscar uma resposta. Precisamos 
hoje de Daniéis, pessoas que fiquem no monte até que a respos-
ta chegue”, disse.

“Deus quer levantar pessoas consagradas, dispostas a pagar o 
preço por sua nação. Onde estão os nossos Daniéis? Onde estão 
aqueles que irão ficar na brecha pela nação?”, perguntou o pastor.

Após meses de elabo-
ração de rifas e ações 

beneficentes em busca 
de apoio, o paratleta Al-
cemar Santos conseguiu 
alcançar mais uma eta-
pa para o sonho da São 
Silvestre, corrida de rua 
que ocorre em São Paulo. 
As duas primeiras pas-
sagens foram adquiri-
das a partir da Ação En-
tre Amigos, realizada na 
metade do ano e as ou-
tras duas foram compra-
das nesta segunda-fei-
ra, 7 de novembro, com 
o valor arrecadado com 
o Galeto Beneficente em 
prol do atleta. 

As quatro passagens, 
duas de ida e duas de 
volta, para o sobradi-
nhense e sua esposa, ga-
rantem a sua participa-
ção na competição. Em 
sua página no Facebook, 
Santos, em nome tam-

bém de sua família, agra-
deceu à colaboração da 
comunidade e ao apoio 
de todos os envolvidos. 
“Nosso agradecimento 
às pessoas que adquiri-
ram as fichas do galeto 
beneficente e também 
da Ação Entre Amigos, 
graças a essa ajuda que 
está sendo possível via-
jar a São Paulo para reali-

zar o sonho de todo atle-
ta que pratica corrida de 
rua. Para nós vai ser uma 
honra representar o mu-
nicípio de Sobradinho e 
a todos que acreditam no 
potencial de um paratle-
ta”, declarou.

A prova está prevista 
para ocorrer no dia 31 
de dezembro, com iní-
cio às 8 horas. O percur-
so da Corrida de São Sil-
vestre tem 15 quilôme-
tros e passa por alguns 
dos principais pontos tu-
rísticos da cidade de São 
Paulo, tendo a Avenida 

Paulista como local de 
largada. Segundo o com-
petidor, sua credencial já 
foi aprovada e, nesta reta 
final, seu foco é em trei-
nar para representar So-
bradinho da melhor for-
ma possível.

Ida do paratleta sobradinhense Alcemar Santos 
à Corrida de São Silvestre está garantida

>> ESPORTE   Com a contribuição da comunidade, ele 
parti cipará da corrida de rua mais tradicional do Brasil

FOTOS: DIVULGAÇÃO

A Academia Centro 
Serra de Letras prorro-
gou o prazo para inscri-
ções de biografias para 
fazerem parte do livro 
“Gente & História 3”. A 
data final é até 31 de de-
zembro. A obra tem obje-
tivo de homenagear pes-
soas falecidas que tive-
ram algum destaque na 
região Centro Serra.

Q u a l q u e r  p e s s o a 
maior de idade pode 
escrever uma biogra-

fia e inscrever através 
do e-mail academiacsle-
tras@gmail.com ou pro-
curando um membro da 
Academia.

Tanto o livro “Gen-
te & História 3”, como 
o “Sementes” e outras 
publicações vinculadas 
a Academia, devem ter 
seu lançamento em ce-
rimônia oficial durante a 
Festa Estadual do Feijão, 
que ocorrerá de 15 a 19 
de março de 2023.

Período de envio de 
biografias para o livro 
“Gente & História 3” 
segue até dezembro

LITERATURA
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Integrantes do Departamento de 
Ensino do Colégio Politécnico da UFSM 

realizam visita técnica na região

Mais um canal entre a 
Gazeta e você. WhatsApp 

(51) 9.9993-3339

Acompanhe a 
programação da 
Gazeta FM no seu 

Smartphone.

Nesta segunda-feira, 
7 de novembro, pro-

fessores e estudantes do 
Curso Técnico em Fru-
ticultura EAD e do Cur-
so Técnico em Alimen-
tos, do Departamento de 
Ensino do Colégio Poli-
técnico da Universida-
de Federal de Santa Ma-
ria (UFSM) estiveram na 
região Centro Serra. Na 
ocasião, foram realizadas 
visitas técnicas em duas 
propriedades no municí-
pio de Sobradinho e uma 
em Passa Sete.

A primeira proprieda-
de a receber a turma foi 
a do agricultor familiar 
Natalino Wiedenhoft, 
que possui um históri-
co de envolvimento com 
a produção agroecológi-
ca de frutas, em especial, 
laranja, pêssego e mo-
rango. O objetivo da vi-
sita foi identificar os de-
safios internos e exter-
nos ao estabelecimento 
rural para se manter na 
agroecologia.

A área sobradinhen-
se conhecida como Vi-
nhedos Redin foi o se-
gundo destino da tur-
ma da UFSM. A localida-
de que atua no cultivo 
de uvas em sistema or-
gânico, voltados para a 
produção de sucos e vi-
nhos, oportunizou a aná-
lise da integração de be-
lezas naturais aos espa-
ços de moradia, uma vez 
que a paisagem do resi-
dencial é composta pelo 
parreiral.

Após o almoço, o gru-
po se encaminhou à ter-
ceira e última parada. 

Localizada no município 
de Passa Sete, a proprie-
dade da família de Mar-
cos Rene Jung recebeu 
os alunos e professores 
que visitaram seus po-
mares de ameixa e caqui. 

Conforme informa-
do pela professora Dra. 
Magda Aita Monego, o 
processo seletivo para 
ingressar, em 2023, no 
Colégio Politécnico, está 
com inscrições abertas 
até o dia 21 de novem-
bro e a prova ocorre no 
dia 8 de janeiro. São 19 
opções de cursos técni-
cos gratuitos, em diver-
sas áreas, para quem já 
se formou no ensino mé-
dio. Todos são completa-
mente presenciais, exce-
to o de fruticultura, que é 
75% à distância.

O coordenador Dr. 
Gustavo Pinto da Sil-
va ressalta que o objeti-
vo do modelo de ensino 
à distância do curso de 
Fruticultura é estender a 
qualificação a alunos que 
trabalham ou que não 

podem dedicar-se inte-
gralmente aos estudos. 
“Nosso desafio é formar 
pessoas que, de fato, te-
nham a capacidade de se 
integrar na comunidade, 
naquilo que as pessoas 
fazem e são”, declara o 
professor sobre a neces-
sidade de inserir os pro-
fissionais da área no con-
texto de cada realidade.

A santamariense for-
mada em Tecnologia em 
Alimentos, Karen Viei-
ra, comenta que, após o 
curso técnico, para apro-
fundar seu conhecimen-
to técnico, resolveu cur-
sar, ainda, a formação em 

fruticultura. O objetivo é 
entender todas as etapas 
do processo pelo qual a 
matéria-prima passa até 
chegar ao mercado.

A equipe foi acompa-
nhada, também, por ou-
tros docentes da UFSM, 
entre os quais o arroio-
-tigrense Ezequiel Re-
din, e Rudinei de Mar-
co. O curso de Fruticul-
tura EAD da UFSM está 
com inscrições aber-
tas até o dia 21 deste 
mês e o edital pode ser 
acessado pelo link: htt-
ps://www.ufsm.br/pro-
-reitorias/prograd/edi-
tais/046-2022/.

DIVULGAÇÃO

NATHANA REDIN

 O que fazer frente a um cenário econômico de
incertezas?

     Você, empresário, está com medo do cenário político
estabelecido? Você, empresário, está com medo com o que
poderá acontecer no Brasil nos próximos anos? Hoje,
então, essa coluna é para você! Leia com atenção e frieza
para compreender os movimentos…
     Alguém uma vez disse: “você pode ser a pessoa que vai
comprar lenços para chorar ou ser a pessoa que vai vendê-
los”.  Estamos falando de escolhas e da
autorresponsabilidade pelo caminho que irá seguir.
     É comum ficar frustrado quando não se alcançam os
objetivos, principalmente se eles forem crucialmente
importantes. As expectativas frustradas por um plano falho
pode sucumbir à vontade por continuar com o propósito. E
aqui está a armadilha! O problema não está na intenção a
ser alcançada, mas nos caminhos para viabilizá-la! 
     Pense, o que falhou foi o plano, que muitas vezes é o
único criado por você. Bom, vamos chamá-lo de plano A.  É
inteligente ter um plano B, C, D e E para ter preparado a
resolução de eventuais problemas. O melhor será tê-los
preparados e testados em cenários de estresse. Se eles dão
certos em condições ruins simuladas, há tendências que o
projeto funcione.
     Agora, a pergunta mais adequada será “quais são esses
planos?”. Imagine o dono de uma empresa de materiais de
construção, um varejista de insumos e ferramentas para o
mercado da habitação no país. O ferro foi matéria-prima
escassa no período da pandemia, o que elevou o seu valor
para o consumidor, já que algumas vezes, não existia o
produto para comercializar. Porém, a necessidade
viabilizou ideias como a de extrair os ferros e outros
materiais de casas ou outros tipos de construção em
demolição. Pense comigo, a pessoa que vai demolir uma
casa precisa pagar alguém para fazê-lo e para recolher o
material. A empresa que realiza essa atividade não sairá
mais quebrando de qualquer jeito, pois há mais negócios
envolvidos “nessa quebradeira” de paredes - extração e
fornecimento de ferro. Agora, mesmo que não atenda ao
desejo do mercado, por ser a única opção, esse ferro torna-
se a melhor opção.
     É como você visualiza o copo: meio cheio ou meio vazio.
Estamos falando de padrões de pensamento que guiam a
expressão do nosso comportamento. As preocupações que
são legítimas para colocar energia e executar uma ação,
necessariamente, precisam ser da tua gestão. Isso garante
a utilidade do seu esforço por poder alterar o curso de um
processo. 
     Pensando nisso, e refletindo sobre várias conversas que
tivemos com os empresários, pensamos em como
poderíamos ajudar no processo de planejamento e tomada
de decisão, tudo isso embasado em estudos, práticas e
experiências vividas, dos erros e acertos que levam
empresas à lucratividade e ao sucesso. Por isso, estamos
lançando o curso "O Mecanismo Empresarial", que trará a
vocês a visão periférica do que um negócio precisa atentar,
desde a ideia inicial, planejamento da operação como um
todo e a execução diária para alcançar o sucesso.
     Ficou interessado? Entre em contato conosco através de
nossos telefones ou redes sociais. Ou venha tomar um café
com a gente! Será um prazer atendê-lo e ajudá-lo!
     

Somos a MT Gestão Contábil
Ágil, Consultiva e Lucrativa para você e sua empresa!

 
e-mail: mt@grupomtnegocios.com.br

Telefone/WhatsApp: 54 3536-3162
instagram: @mt_gestaocontabil

Por: Grupo MT

Paulino Pedro Bridi - Edifício Topázio - Sala 02 - Sobradinho
Contatos: (51) 9 8056 0733
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Nesta terça-feira, 8 de novem-
bro, ocorreu no auditório da CAC-
CIS em Sobradinho, a palestra Mo-
tivação e Propósito, uma iniciati-
va da MT Gestão Contábil e Gaze-
ta Sobradinho. 

Na oportunidade, foram arre-
cadados alimentos não perecí-
veis, que foram , posteriormente, 
doados ao Centro de Recuperação 
Centro Serra Valentes de Davi, de 
Linha Quinca.

A organização agradece a todos 
que contribuíram e participaram 
do evento.

MT Gestão Contábil e Gazeta Sobradinho arrecadam, 
em palestra, alimentos para doação

No domingo, 6 de no-
vembro, ocorreu a 16ª 
edição da Volta à Ilha 
dos Marinheiros, com-
petição de corrida de 
rua, em Rio Grande. O 
evento teve seu palco 
principal montado no 
Esporte Clube Liberta-
dor.

A corrida teve início 
às 7 horas, com a Lar-
gada Principal, em uma 
volta de 24km. A larga-
da, com uma volta de 
5km, começou às 7h30. 
Às 9 horas a programa-
ção contou com a Cami-
nhada Ecológica, tam-
bém de 5km.

Dornelles conquis-
tou o 2º lugar em sua 
categoria, na modalida-
de Corrida 24km, com 
o tempo de 1h58m. A 
próxima competição do 

atleta será nos dias 3 e 
4 de dezembro, na Ul-
tramaratona Internacio-
nal 24 horas, em Tupan-

ciretã. O evento é orga-
nizado pela ACORRG e 
atrai atletas de diversas 
regiões.

No último domingo, o atleta Neimar Dornelles 
participou da XVI Volta a Ilha dos Marinheiros

ATLETISMO

Com uma área de cerca de 
42 mil hectares em toda a 

sua área de abrangência, a Co-
triel espera obter este ano uma 
boa produtividade nas lavouras 
de trigo. O aumento foi de cer-
ca de 15% em relação ao ano 
passado, estando assim distri-
buída: na sede, em Espumo-
so, 9.296 hectares; Salto do Ja-
cuí: 1.677 hectares; Alto Alegre: 
1.514 hectares; Depósito: 3.897 
ha; Pantano Grande: 3191 hec-
tares; Campos Borges: 2.000 
hectares; Estrela Velha: 4.344; 
Pontão do Butiá: 5.356; Serra 
dos Engenhos: 1.476 hectares; 

Capão do Valo: 624 hectares; 
Arroio do Tigre: 2.362; Sobra-
dinho: 1.155 hectares; Tunas: 
945; Jacuizinho: 1.681 e Rin-
cão do Ivaí/Salto do Jacuí: 157 
hectares.

Segundo o gerente de grãos 
da Cooperativa, Odélcio Hart-
mann, de todo o trigo que foi 
recebido na safra 2021, 58% 
foi exportado, 28% para ou-
tros moinhos e apenas 14% foi 
consumido pelo moinho da Co-
triel. As culturas de verão repre-
sentam 66% do que é entregue 
pelos produtores, sendo que os 
demais 34% são de culturas de 

inverno.  
No que diz respeito às cul-

tivares plantadas pelos asso-
ciados, 34,20% é o TBIO Au-
daz, 32,33% é o TBIO Ponteiro, 
14,92%  TBIO Astro,  10,88% a 
TBIO Sinuelo e os outros 10% 
estão distribuídos entre 15 ou-
tros cultivares com menor área 
implantada.

Segundo Hartmann, até o 
momento, cerca de 15% da área 
de trigo está colhida e a pers-
pectiva é de que, se o tempo co-
laborar, a maioria das lavouras 
já estejam colhidas até a segun-
da quinzena de novembro.

Colheita de trigo segue intensa na região da Cotriel
>> SAFRA   Expectati va da Cooperati va, se o tempo colaborar, é de que a maioria das 
lavouras estejam colhidas até a segunda quinzena deste mês

RESOMÁRCIO SEIBEL

Assine ou renove
sua assinatura e
concorra todos 

os meses:
 

ASSINATURA
PREMIADA

R$

 200,00
Santininha Luiza da Silva

Calheiro 
Campo de Sobradinho 

 Passa Sete

NOSSOSNOSSOS
  LEITORESLEITORES

Gelson Loch
 Murta 

Passa Sete

Márcio Andre Marion e 
Ana Paula Alves Pereira 
Campo de Sobradinho 

 Passa Sete

Equipe do Mercado
Rodeio: Alexandre,

Catiele, Luciane, Adinan
e Marci

Sobradinho
INFORME-SE:

Arroio do Tigre | (51) 3747 1321
Sobradinho | (51) 3742 1330

Time de 

Assinantes
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O Colégio Sagrado Co-
ração de Jesus, de 

Arroio do Tigre, iniciou 
o mês de novembro mo-
tivando a solidarieda-
de com o projeto “Bolão 
Solidário”, somos todos 
pela Vida! O movimento 
envolve toda comunida-
de escolar, que doando 
1kg de alimento, o aluno 
ou seu familiar recebem 
uma senha para, no site, 

dar seu palpite sobre os 
jogos da Copa do Mundo 
2022. Até o momento, já 
foram arrecadados mais 
de 160kg de alimentos 
que serão distribuídos 
à famílias necessitadas.

Contemplando esse 
movimento, no sábado, 
5 de novembro, a esco-
la esteve aberta aos alu-
nos, familiares e ami-
gos, onde puderam doar 

alimentos, trocar figuri-
nhas do álbum da Copa, 
jogar futebol, vôlei e 
brincar na pracinha e 
play do colégio.

Conforme a direção, 
todos os anos a escola re-
aliza muitas campanhas, 
onde o principal objetivo 
é sensibilizar a comuni-
dade escolar para a de-
monstração de amor, cui-
dado e partilha para com 
o próximo, ressaltando 
valores universais como 
a solidariedade, a bonda-
de e o amor.

Comunidade escolar do Colégio Sagrado Coração de Jesus 
se mobiliza em clima da Copa e da solidariedade

FOTOS: DIVULGAÇÃO

>> EDUCAÇÃO   Iniciati va já arrecadou mais 
de 160 quilos de alimentos não perecíveis 

Acompanhe a programação da 
Gazeta FM no seu Smartphone.

WhatsApp 
(51) 9.9993-3339

PATROCINADORES

AA VOZZ DA

A VOZ D
A

JU
VENNTTUUDDE

JU
VENTUDE

TODA
SEXTA-FEIRA
Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:
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Família Paulus celebra 170 Anos 
da chegada de imigrante

>> Augusto Paulus, bisavô de Aquiles, com a esposa Marta e 13 dos 15 filhos (dois aparecem em quadros, pois não estavam em casa). 1923

>> HISTÓRIA   Descendentes de Nicolau Paulus estarão reunidos no fim deste mês em Santa 
Cruz do Sul para recordar e celebrar a história da família que estabeleceu raízes no Centro Serra

Nicolau Paulus é o an-
tecedente da grande 

família Paulus, cuja his-
tória no Brasil tem iní-
cio em 1852, em Santa 
Cruz do Sul. Ainda hoje, 
sua grande descendência 
se faz presente em vários 
municípios do Rio Gran-
de do Sul e nos estados 
de Santa Catarina, Para-
ná, São Paulo, Mato Gros-
so do Sul e Mato Grosso. 
Além disso, a linhagem 
também se encontra no 
Paraguai e na Argentina.

Nicolau nasceu em 
Sohren, no hoje Estado 
da Renânia Palatinado, 
região conhecida como 
Hunsrük, no centro-oes-
te da Alemanha, em 1º 
de dezembro de 1820. 
Pertencente à diocese de 
Trier, de onde saiu gran-
de parte dos imigrantes 
alemães que povoam a 
região.

De sua primeira es-
posa, com a qual veio da 
Alemanha (país que na 
época ainda integrava 
a Priussia), somente se 
tem o nome: Katharina 
Diellmann Paulus. Em-
barcou no Porto de Ham-
burgo com Katharina e 
mais três filhos, João Ni-
colau (Johann Nikolaus), 
com 10 anos; João Pedro 
(Johann Peter), com cin-
co anos e Josá (Josep), 
com dois anos, em 1º de 
junho de 1852, com des-
tino a Santa Cruz do Sul.

Recebeu o Lote n. 80, 
da Colônia então de-
nominada Linha Santa 
Cruz, que na época per-
tencia ao Município de 
Rio Pardo. Não foi loca-
lizado o óbito de Katha-
rina, mas é certo que fa-
leceu, pois em janeiro de 
1856 Nicolau se casou 
em segundas núpcias 
com Margaretha (Mar-
garida) Theiss. 

Margaretha era tam-
bém imigrante e veio 
com seus pais da Alema-
nha. A mulher tinha 17 
anos a menos que o es-

poso, tendo nascido em 
1837. Desse segundo ca-
samento, nasceram 16 fi-
lhos, divididos entre oito 
homens e oito mulheres.  

Na virada do século 
XIX para XX, Santa Cruz 
do Sul já não mais com-
portava o número de mo-
radores. As terras com 
queda na produção e o 
grande número de filhos 
e já netos dos imigrantes, 
desencadeou uma for-
te migração para novas 
frentes agrícolas em di-
versas regiões do esta-
do do Rio Grande do Sul. 

Augusto Paulus, ca-
sado com Marta Kunz, 
em Santa Cruz do Sul, 
em 1893, migrou, entre 
1899 e 1900 para o ex-
tremo Sul do então mu-
nicípio de Soledade. O 
casal instalou-se na lo-
calidade então chamada 
de Três Pinheiros, hoje 
Pitingal, Passa Sete, e 
é o precussor do gran-
de ramo da Família Pau-
lus da região do Centro 
Serra.

Outros filhos também 
migraram no mesmo pe-
ríodo: José Paulus, para 
a então Colônia de San-

to Ângelo, hoje municí-
pio de Agudo. Desse nú-
cleo, pelo menos seis fi-
lhos logo migraram para 
Santo Ângelo e consti-
tuíram um grande nú-
cleo da família naquela 
região. Outra filha, Ca-
tarina, casada com Pe-
dro Schaffer, foi para Li-
nha São José, em Arroio 
do Tigre; João Jacob, ou-
tro filho, foi para Porto 
Xavier; outra (Magdale-
na, casada com Henri-
que Mall) para Carazi-
nho, para onde também 
migraram três netos. Ne-
tos também migraram 
para Tenente Portela e 
Lajeado.

A família Paulus é uma 
família de agricultores. É 
das lidas do campo que 
até a terceira, e em al-
guns casos até a quar-
ta geração, sobreviveu e 
deu condições para seus 
filhos estudarem. Até 
hoje, grande parte dos 
descendentes estão vin-
culados a agricultura, 
mas a grande urbaniza-
ção a qual o país foi sub-
metido a contar da dé-
cada de 60/70, também 
levou muitos para as ci-

dades, onde se afeiçoam 
em diversas atividades.

Augusto e Marta tive-
ram 15 filhos, sete ho-
mens e oito mulheres. O 
casal está sepultado no 
cemitério da Comunida-
de São Miguel, no Pitin-
gal, e estão na origem da 
grande família Paulus da 
região. Gabriel Paulus, 
seu filho mais novo, fa-
lecido no Pitingal em 4 
de junho de 2019, com 
97 anos, ao que as pes-

quisas apontam, deve 
ter sido o último neto 
do imigrante a falecer, 
fechando o ciclo de uma 
geração.

Como a maioria dos 
imigrantes alemães, Au-
gusto e Martha eram 
agricultores. Em uma 
época em que muito pou-
co se comprava – basica-
mente o sal, tecido (fa-
zenda) para tecer as rou-
pas e algum calçado rús-
tico, o restante era pro-

duzido na agricultura. 
Viviam do básico e ti-
nham forte vivência co-
munitária. Tinham na re-
ligião católica a base de 
sua fé, sendo esta uma 
característica ainda forte 
dos descendentes.

O primeiro grande en-
contro da Família Pau-
lus, em comemoração 
aos 170 anos da chega-
da do imigrante Nicolau 
Paulus ao Brasil, será no 
dia 27 de novembro, na 
Igreja e no salão da Co-
munidade Católica San-
tos Mártires das Missões, 
em Linha Santa Cruz, 
Santa Cruz do Sul, terra 
abençoada onde a histó-
ria teve início no país. A 
grande descendência de 
Nicolau Paulus e de suas 
duas esposas, Katharina 
Diellmann Paulus e Mar-
garetha Theiss Paulus, 
fará um evento de Ação 
de Graças em memória 
dos antepassados, assim 
como por toda a grande 
família esparramada em 
seis estados do país, no 
Paraguai e na Argentida,  
além da grande integra-
ção familiar.

Por: Aquiles Paulus
*Advogado natural de 

Sobradinho, residente 
em Dourados/MS

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03  a 20/04 - Cami-
nhos de crescimento fi-
nanceiro e de maior es-

tabilidade ficarão iluminados nes-
ta semana. Alguns desapegos vi-
rão no pacote na hora de escolher 
o que você irá preservar e o que 
poderá ser descartado. Os próxi-
mos dias trarão esclarecimentos 
e concretizações.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Defina 
mudanças, transforme 
padrões e administre 

seus recursos com inteligên-
cia. Aproveite esta semana de 
Lua cheia para assumir seu po-
der e tomar decisões de vida. 
Uma conquista de trabalho fir-
mará sua reputação e viabiliza-
rá planos de viagem.

TOURO
21/04 a 20/05 - Com 
Lua cheia em seu sig-
no, empolgação, bri-

lho e poder de atração não fal-
tarão nesta semana, que trará 
novos começos e soluções ori-
ginais. Você poderá promover 
uma revolução no projeto de 
vida. Caminhos do coração fi-
cará iluminado.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Uma 
virada no projeto de 
vida. O novo ciclo que 

tem início no seu aniversário 
favorecerá reestruturações e 
a construção de bases mais 
sólidas para o futuro. Criativi-
dade e soluções originais não 
faltarão nesta fase. Expansão 
e mudanças pela frente!

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Sonhos 
reveladores, autoco-
nhecimento e sintonia 

com a força interior trarão paz 
de espírito e expansão da cons-
ciência nesta semana de Lua 
cheia. Invista em um futuro bri-
lhante: novo projeto de traba-
lho decolará e trará mais pro-
ximidade com a missão.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Mudan-
ças no trabalho ou na ro-
tina poderão causar an-

siedade. Aproveite esta semana 
de Lua cheia para finalizar um 
longo ciclo e iniciar um projeto 
inovador. A saúde pedirá aten-
ção. Incorpore novos hábitos e 
diminua o estresse com ativida-
de física regular.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Ami-
zades num novo gru-
po ativarão sua criati-

vidade nesta semana de Lua 
cheia, que também trará de-
cisões de viagem. Explore pai-
sagens e culturas diferentes e 
enriqueça a bagagem cultural. 
Conte com ideias brilhantes e 
poder pessoal.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Criati-
vidade, paixão, brilho 
e novos projetos darão 

intensidade a esta semana de 
Lua cheia, que trará reviravol-
tas e também motivos para co-
memorar. Retome atividades e 
impulsione o trabalho. Marte 
retrógrado cobrará persistên-
cia e rotina disciplinada.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Apoio 
de amizades, novas co-
nexões e inovações na 

carreira marcarão esta semana 
de Lua cheia que trará novos 
planos para o futuro, soluções 
de pendências e união familiar. 
Aposte em mudanças e ele-
ve seus padrões. Novo proje-
to trará popularidade. Sucesso!

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Apro-
veite esta semana de 
Lua cheia para resol-

ver assuntos de família, inves-
tir em mais conforto e jogar 
a autoestima para cima. Pa-
ciência e determinação serão 
qualidades necessárias nesta 
fase de novos desafios e de 
maior exposição.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - A Lua 
cheia ampliará seus hori-
zontes nesta semana que 

será movimentada por novas in-
formações, viagem e ligações in-
ternacionais. O futuro estará em 
foco com Marte retrógrado, que 
também cobrará protagonismo 
na atuação profissional e aber-
tura de novos caminhos.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Esta se-
mana de Lua cheia será 
agitada por muitos des-
locamentos, viagem e 

informações surpreendentes. 
Renove conceitos, amplie co-
municações e contatos, estu-
de outro idioma e descubra 
oportunidades. Trate da docu-
mentação.

 

Foto da Semana

Mundo 
conectado

Foto: Nathana Redin

MultiVersus
No MultiVersus, o Multiverso 

está ao seu alcance enquanto você 
batalha em intensas partidas 2v2. 
Contra Batman e Salsicha? Tente 
usar o Pernalonga e Arya Stark! 
Este jogo de plataforma permite 
que você jogue seus confrontos 
em uma divertida luta cooperativa 
ou mano-a-mano. 

PERSONAGENS ICÔNICOS
Escolha entre Arlequina, 

Tom e Jerry,  Finn,  Mulher-
Maravilha, Steven Universo, 
Jake, Garnet, Superman e uma 

criatura extraordinária chamada 
Cachorrena. Cada lutador possui 
habilidades únicas que combinam 
dinamicamente com outros 
personagens.

MAPAS DE TIRAR O FÔLEGO
Jogue em vários mapas dos 

mundos lendários de nossos 
p e r s o n a g e n s ,  i n c l u i n d o  a 
Batcaverna, a Casa da Árvore de 
Jake e Finn e muito mais.

MODOS
Jogue  nossa  experiência 

cooperativa inovadora 2v2 ou 

o intenso 1v1 e 4 contra todos. 
Você também pode aprimorar 
suas habilidades no modo de 
treinamento ou colocar suas 
habilidades no teste final em 
partidas classif icatórias.  O 
MultiVersus oferece suporte para 
jogos online e locais.

MULTI-PLATAFORMA
Proteja o Multiverso com 

seus amigos em qualquer lugar, 
a qualquer hora em todas as 
plataformas disponíveis. Isso 
inclui progressão e jogo multi-
plataforma completo.







cr
uz

ad
in

ha
s

P
al

av
ra

s 
  

C
ru

za
da

s  

NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Candoca enfrenta o Coronel para defender Jessilaine. Deodora 
faz uma denúncia anônima para Floro Borromeu ir à casa de 
Timbó. Pajeú invade a casa de José e pega a arma que acredita 
ser a dele. Laura se incomoda com as insinuações feitas 
por Tertulinho sobre suas ocupações profissionais. Pajeú é 
flagrado por Candoca na casa de José e percebe que sua arma 
foi trocada. Candoca se preocupa com a constatação de Pajeú 
sobre a arma, e José decide investigar o ocorrido. Cira faz um 
vídeo de Tertulinho e Laura juntos. Floro Borromeu encontra 
os galões de pesticidas na casa de Timbó e prende Tereza. 
Vespertino se esconde de José, e Mirinho fica amedrontado. 
Maruan chama Labibe para ser madrinha do casamento de 
Candoca a seu lado, e a deixa ainda mais irritada. Tereza se 
desespera na delegacia e acaba acusando Timbó. Sabá Bodó 
pensa em se aproximar de Maruan. Anita beija Joel Leiteiro. 
Timbó é preso. Vespertino tenta pegar a arma de Pajeú, que 
dispara acidentalmente. Candoca conta para Tertulinho que 
se casará com José. Tertulinho fica arrasado com a recusa de 
Candoca em reatar com ele. Firmino chega à delegacia e se 
surpreende ao ver Timbó e Tereza presos.

GLOBO - 18h20MAR DO SERTÃO

CARA E CORAGEM GLOBO - 19h30

Paulo flerta com Fernanda. Andréa comenta com Hugo que 
foi convidada para trabalhar fora do país. Clarice consegue 
reaver seus documentos. Danilo se desespera ao voltar para 
casa e descobrir que Rebeca foi embora. Rico reclama com 
Moa e Ítalo sobre as informações que Lou escondeu sobre 
Duarte. Cleide, Margareth e Dalva se divertem com a reação 
de Armandinho à armação delas. Lou explica a Moa e Ítalo 
por que não contou a verdade sobre Duarte. Renan gosta de 
ver Lou entristecida com Rico. Danilo obriga Célia a revelar 
o paradeiro de Rebeca. Rebeca pede ajuda a Pat. Regina 
proíbe Dagmar de sair de casa. Pat manda Fernanda chamar 
a polícia. Danilo empurra Moa do alto da escada de incêndio 
do prédio, e o dublê cai desacordado. Pat acompanha Moa 
na ambulância e se preocupa com o estado do dublê. Danilo 
foge, e Rebeca o observa decepcionada. O médico fala com 
Milton e Pat sobre o estado de Moa. Ítalo teme que o acidente 
de Moa tenha sido provocado por Danilo. Gui ajuda Pat a falar 
com Chiquinho e Sossô. Hugo conta para Andréa sobre Moa. 
Clarice diz a Leonardo que convocará uma reunião com os 
acionistas e reivindicará a presidência da SG.

 TRAVESSIA  GLOBO - 21h25

Leonor escuta Moretti dizer que vai para o Rio e decide 
acompanhar o cunhado. Moretti comenta com Guida 
que está desconfiando de Oto. Brisa se surpreende ao ver 
Oto lhe esperando na rodoviária. Helô tem receio de que 
possam acusar Brisa de sequestro. Stenio avisa a Oto que 
Moretti está vindo ao Rio. Brisa fica desesperada ao ver 
Ari levando Tonho embora. Guida viaja para o Rio. Talita 
se recusa a conversar com Ari. Guerra resolve ajudar Ari a 
conseguir a guarda de Tonho. Brisa volta para o Rio para 
brigar pela guarda de Tonho. Juliana conversa com Brisa 
sobre a guarda de Tonho. Ari conta a Gil que seu advogado 
entrará com o pedido de guarda definitiva de Tonho. Tonho 
conta a Ari e Núbia que Oto é amigo de Brisa. Joel arruma 
emprego para Brisa no salão. Chiara pergunta a Guerra 
por que o pai teme seu encontro com Moretti. Talita fica 
irritada quando Guerra lhe informa que Ari dividirá a sala 
com ela. Cidália critica a atenção excessiva que Guerra 
dispensa a Tonho. Brisa discute com Núbia. Helô flagra 
Moretti no escritório de Stenio e conclui que o ex-marido 
armou para Oto figurar como testemunha e deixar Brisa 
responder sozinha o processo.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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CC
MAGNETICO

TEMPEROAL
SSURALO
TBTORNAR
ROTORCOMA

CETROSMAÇÃ
ADÃOAPARO

OOALULD
ESCOLTAOPA

AUEMSRU
BRONZEADOR

COTIAGCI
ARIVLADEN

RAPAZOLA

O verbo cu-
ja conjuga-
ção é mui-
to irregular

Letra-sím-
bolo do su-
blinhado
no Word

Parte
giratória
do motor
elétrico

Bastão de
monarcas

(pl.)

Fruta 
do doce
alemão 

apfelstrudel

Feitio
do

bambolê

Interjei-
ção de

surpresa

De percep-
ção e in-
teligência
aguçadas

(?)
Fontaine,
fabulista
francês

A Mãe do
Mato, no
folclore

tupi

Antes de
Cristo

(abrev.) 

Jovem
imaturo

Produto de
efeito es-
tético le-
vado para

a praia
Cidades

das Rosas
(SP)

Rio
alemão
Usuária 

da grinalda

O 1º ho-
mem (Bíb.)
(?) polici-
al, proteção

Corto as
pontas

Título real

Consuma 
alimento
Embutido

grosso

Resposta
à ligação
Ray Char-
les, cantor

O pH 7
(Quím.)

Aparelho
de carros

Rival do Olimpia, 
no Paraguai (fut.)

Condi-
mento

Sobre,
em francês
Opção do
Facebook

Estou
(pop.)

É observada para diagnóstico
de problemas renais Molusco

com 10 braços ou
tentáculos (Zool.)

Campo
(?): é

produzido
pelo ímã

Competição culinária
apresentada por Clau-

de Trois-
gros (TV)

Frequên-
cia de
rádio

Aguaceiro

Fazer so-
frer trans-
formação

Emborca
(barco)
Bin (?),

terrorista

Líder do PT
Programa 
energético
do Governo

3/ems — sur. 4/coma. 5/cotia. 7/anômalo — calamar. 13/mestre do sabor.
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Fujão!
No zoológico, um canguru vivia fugindo do cercado. Os 

tratadores sabiam que ele pulava alto e construíram uma cerca 
de 3 metros. Não adiantou, porque o canguru sempre fugia. 
Então, ergueram uma cerca de 6 metros. E ele saiu de novo.

Quando a cerca já estava com 12 metros, o camelo do 
cercado vizinho perguntou ao canguru:

- Até que altura você acha que eles vão?
O canguru respondeu:
- Mais de 300, a menos que alguém tranque o portão à 

noite.

Risadaria...

@sobradinhogazeta

Gazeta Sobradinho

Gazeta Sobradinho



19GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
11 DE NOVEMBRO DE 2022

Fonte: GB Edições

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

O que leva os pais a optarem 
pela educação domiciliar?

A maioria dos pais que optam por retirar os filhos da escola 
apontam o desejo de oferecer aos filhos uma educação personalizada 
que possa explorar o potencial, os dons e os talentos de cada criança 
ou adolescente. Essa personalização, segundo as Famílias Educadoras, 
costuma revelar-se tão eficaz que 2 horas de atividades por dia 
equivalem a mais de 5 horas na escola. De acordo com pesquisas 
e estudos científicos e com a prática de vários países ao redor do 
mundo, a educação domiciliar proporciona maior amadurecimento, 
desenvolve a disciplina de estudo e o gosto pelo aprendizado, 
facilita o emprego de novas estratégias de aprendizado, favorece 
o empreendedorismo, gera adultos seguros e produz excelentes 
resultados acadêmicos. Estudos internacionais mostram que os 
estudantes de educação domiciliar apresentam resultados acadêmicos 
de 15% a 30% superiores aos estudantes de escolas convencionais. 

As famílias apontam como vantagens da Educação Domiciliar: o 
número reduzido de alunos em relação à escola; o desenvolvimento 
de forma personalizada do potencial, dons e talentos de cada aluno; o 
fato de poder ensinar conforme o ritmo e o estilo de aprendizado do 
aluno; a possibilidade de fazer a integração entre conhecimentos de 
áreas diversas e a oportunidade de trabalhar num ambiente seguro, 
com liberdade para acertar e errar e ter maior tempo de convivência 
com os filhos. A essência da educação domiciliar não é ensinar a 
memorizar conteúdos, mas ensinar os filhos a aprender. As crianças e 
adolescentes aprendem a estudar, pesquisar, questionar, raciocinar de 
forma lógica e interpretar. Na educação domiciliar, os pais conduzem 
os filhos ao autodidatismo e podem utilizar-se de recursos diversos 
como sites, blogs, videoaulas, plataformas de ensino, materiais de 
apoio, aplicativos, auxílio de professores, entre outros. A criança 
é conduzida também a solução de problemas, desenvolvendo o 
questionamento e o senso crítico da realidade à sua volta. 

Na educação domiciliar, as crianças e adolescentes se relacionam 
normalmente com amigos, parentes e vizinhos. Frequentam parques, 
praças, parquinhos, clubes, bibliotecas, praticam esportes, aprendem 
música, artes, idiomas e também participam de grupos de apoio, que 
são grupos de famílias que praticam a educação domiciliar e se reúnem 
periodicamente, interagem entre si e partilham seus conhecimentos.  
No Brasil, existe grande diversidade de famílias que praticam educação 
domiciliar. Entre elas, famílias que assumem posições políticas liberais, 
conservadoras, de esquerda, de direita ou que não se assumem como 
parte de nenhuma delas, como as libertárias, católicas, protestantes, 
espíritas, budistas, ateístas, entre outras. 

Segundo o STF, a Constituição Brasileira não proíbe a educação 
domiciliar, mas, para que possa ser garantido o direito aos pais, é 
necessário haver uma legislação própria. O Brasil assinou tratados 
internacionais que garantem a prática, como na DUDH, em seu artigo 
26, que diz: “Os pais têm prioridade de direito na escolha do gênero 
de educação que será ministrada aos seus filhos”. No Brasil, até hoje 
não há registro de condenação de qualquer família praticante de 
educação domiciliar pelo crime de abandono intelectual. Na educação 
domiciliar, o que costuma acontecer é justamente o contrário: as 
crianças aprendem mais e em menos tempo. 

Nos países onde o homeschooling é praticado há muitos anos, 
os estudos mostram que os estudantes não apenas são aprovados 
em testes admissionais, mas ingressam na universidade com mais 
conhecimento e notas mais altas. No Brasil, os estudantes de educação 
domiciliar têm 100% de aprovação nos exames nacionais (Encceja 
e ENEM). Muitos desses alunos já ingressaram no ensino superior.

Fonte: ANED – Associação Nacional de Educação Domiciliar

>> Fonte: 
GB Edições
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59 anos de Arroio do Tigre foram marcados por grande baile
Expressivo público 

compareceu ao Giná-
sio Tigrão para acompa-
nhar de perto a escolha 
das novas soberanas de 
Arroio do Tigre na noi-
te do último sábado, 5 de 
novembro. O evento des-
tacou a beleza e desenvol-
tura das jovens arroio-ti-
grenses, além de toda a 
preparação e estudo para 
representarem o municí-
pio, que em 6 de novem-
bro de 2022 completou 
59 anos de emancipação.

A Administração Mu-
nicipal, através do pre-
feito Marciano Ravanello 
e vice Vanderlei Hermes, 
os anfitriões e suas es-
posas Claudia Ravanello 
e Iara Hermes, recepcio-
naram os chefes do Exe-
cutivo de municípios da 
região e primeiras-da-
mas, juntamente com as 
cortes de soberanas, em 
momento que antecedeu 

o desfile, na Anita Cafete-
ria, embalados pela ani-
mação da dupla Robson 
e Matheus.

Após, as torcidas ani-
madas preencheram to-
dos os espaços do Giná-
sio e coloriram o ambien-
te. A recepção ao público 
contou com atrações que 
transformaram a noite 
em um espetáculo que fi-
cará marcado na história 

do município, tendo ain-
da a decoração de forma 
a evidenciar as estrelas 
da noite: as candidatas ao 
novo trio de soberanas. 
Deslumbrantes, na pas-
sarela, em desfile coleti-
vo e individual, cada uma 
das doze meninas fez bo-
nito representando suas 
entidades.

O trio escolhido para 
representar o município 

nos próximos anos é com-
posto pela rainha Jéssica 
Andressa Pappis Hermes 
(representante da Comu-
nidade Sagrado Coração 
de Jesus e Grupo Essen 
Und Tanzen, de Linha Ro-
cinha) e pelas princesas 
Juliana Rech (CTG Pou-

sada das Carretas) e Lui-
sa Schäfer (Associação de 
Juventude Rural de Ar-
roio do Tigre - AJURATI). 
Elas terão agora a missão 
de representar o povo e 
a cultura arroio-tigrense 
pelos eventos e lugares 
por onde forem.

As comemorações do 
aniversário de Arroio do 
Tigre seguem com a reali-
zação do Festival da Cuca, 
Linguiça e Chopp, com di-
versas atrações na Praça 
Deputado Ivo Mainardi, 
entre os dias 18 e 20 de 
novembro.

FOTOS: AGÊNCIA MANCHETE/ROBSON DIAS
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RRaRaR iaia nini hhnhn ahah , JéJéJ sésé ssss isis cici acac !Rainha, Jéssica!
       Orgulho é pouco para demonstrar o que

sentimos nesse momento. Estamos
transbordando de alegria com a tua
conquista. Palavras não são suficientes
para expressar nossa gratidão por ter nos
representado, mas queremos que saibas,
que todos os integrantes da comunidade te
admiram muito.

      Sabemos do teu potencial, conhecemos
a tua beleza e apreciamos a tua maneira
de ser e agir. Tudo isso lhe levou a
conquistar o título de Rainha do município
de Arroio do Tigre. Já tua simpatia e
humildade conquistaram a população
arroiotigrense. Parabéns!

COMUNNIDADE SAGRADDOCOMUNIDADE SAGRADO
CORAAÇÃO DE JESUSCORAÇÃO DE JESUS 

E ESSEN UND TANZENE ESSEN UND TANZEN 

Aproveite esse momento e seja muito
feliz neste novo ciclo que se inicia. 

Nosso MUITO OBRIGADO!!!
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CTG Pousada 
das Carretas

Princesa,
 Juliana!

    O CTG Pousada das Carretas está
imensamente agradecido pela tua
representação no Baile de Escolhas
de Soberanas do município,
conquistando o título de princesa!

    Foste impecável, levaste o
nome e história do nosso CTG a
toda região. E com a mesma
beleza, desenvoltura, simpatia
e conhecimento, com certeza irá
representar muito bem o 
 município de Arroio do Tigre.

CTG Pousada
das Carretas

Parabéns!

PPrPrP irir nini cncn ecec sese aasas ,a,aPrincesa, LuLuL iuiu ssisi aasassas !Luisa!

        Desejamos que realize todos
os seus sonhos e alcance os seus
objetivos com humildade e
persistência.
        Um carinhoso abraço de todos
os integrantes da Associação da
Juventude Rural de Arroio do
Tigre.

AJURATI

     Com o teu potencial, beleza,
simpatia, empenho, dedicação e
humildade, tudo isso fez com que
conquistaste o título de princesa
do município de Arroio do Tigre. 

     Estamos orgulhosos por
você representar as centenas
de jovens rurais do nosso
município.

GRATIDÃO e ORGULHO
por tão bem representar

nossa entidade.

Carne Suína
  Costela,Kg

R$ 14,99

Carne Suína
Paleta, Kg

R$ 12,99

Carne Bovina de 2ª
C/Osso Paleta, Kg

R$ 20,99

Amaciante 
Girando Sol 2l

R$ 6,99

Leite 
Santa Clara 1l

R$ 3,89

Carne Suína
Lombo, Kg

R$ 13,99

Carne Bovina de 
2ª C/Osso Ponta 

de Peito, Kg

R$ 16,89

Carne Bovina de 
2ª C/Osso 
Agulha, Kg

R$ 18,39

Refrigerante 
Sarandi 2l.

R$ 4,29
Coxa e Sobrecoxa

 de Frango kg

R$ 8,98

Cerveja Skol
Latão

R$4,09

R$ 13,99

Cervejeje a S

Arroz
Manjarsul, 5Kg

R$16,95



Geral

Gazeta da Serra 23Sexta-feira I 11 I Novembro I 2022Arroio do Tigre

O projeto Horta Comunitária da Apae, 
nas instalações da Cotriel de Arroio 

do Tigre, teve a sua primeira colheita 
nesta semana, realizada pelos apaea-
nos, que plantaram e cultivaram as hor-
taliças, alface, rúcula, beterraba, raba-
nete, batatinha, cenoura, pepino, milho, 
repolho, couve-flor, mandioca e ervilha. 

A diretora da APAE, Ledi Schmidt, fa-
lou à Gazeta sobre a alegria dos jovens 
que estão frequentando o projeto e ga-
nhando o seu primeiro salário. “Eu que-
ro ressaltar a alegria deles, de estarem 
nesse projeto, do primeiro salário. Eles 
chegaram na APAE e disseram: ‘olha o 
que eu comprei com meu dinheiro, com 
meu primeiro salário, fruto do meu tra-

balho’. Eles estão muito felizes mesmo, 
em poder contribuir até no financeiro 
da família, com o vale-salário deles. Ter 
um salário para eles, para comprar as 
coisas que eles tanto queriam, a felicida-
de deles é imensa. E, com a colheita vão 
poder levar para casa, e dizer isso fui eu 
que plantei, isso é fruto do meu traba-
lho, o sentimento de ver no rosto deles 
isso tudo é de alegria, felicidade e reali-
zação”, salientou.

Victor Matheus da Silva Farzen é um 
dos apaeanos e responsáveis pela horta 
comunitária, organizando as plantações. 
Ele ajudou desde a plantação das horta-
liças e, essa semana, na colheita da alfa-
ce que já estava pronta para ser consu-

mida. “Com o primeiro salário já fiz al-
gumas compras, como roupas, sapato e 
complementei na renda de casa, como 
no rancho”, destacou.

O projeto já está em funcionamento 
há 3 meses, sendo nove frequentadores 
da Apae de Arroio do Tigre que estão 
vinculados a esta atividade. Conforme o 
monitor do projeto, Clóvis Rech, futura-
mente deverão ser contratados mais 2 
adolescentes para integrar a iniciativa.

Conforme o motorista da APAE, Sid-
nei Unfer, o sentimento é de alegria pela 
oportunidade que foi dada aos partici-
pantes. “Isso é um progresso para eles, 
que vêm animados para trabalhar. É 
gratificante ver o sorriso dos pais, ven-

do que eles estão sendo bem cuidados”, 
ressaltou.  

O sentimento é compartilhado pela 
funcionária da APAE e monitora, Leila 
Gomes, que também acompanha os apa-
eanos na horta comunitária. “Eles estão 
muito felizes. A gente convida eles para 
ir na horta, eles ficam alegres. Eu tenho 
uma equipe maravilhosa, todo mundo 
pega junto, todo mundo trabalha junto, 
eu fico muito feliz por isso. Eu também 
estou me sentindo muito bem, muito fe-
liz por estar acompanhando eles. Só te-
nho a agradecer. A nossa turma é maravi-
lhosa, a gente conversa bastante, ri bas-
tante, escuta música no serviço, eu fico 
feliz em ver eles felizes”, salientou.

Primeira colheita é realizada na Horta Comunitária da Apae

FOTOS: GISELE MACHADO
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Os vereadores de 
Arroio do Tigre 
se reuniram nes-

ta segunda-feira, 7 de no-
vembro, em Sessão Ordi-
nária nº 1577 e também 
em Sessão Extraordiná-
ria de nº 214, no Plenário 
Armidório Oscar Pasa, 
para apreciação e vota-
ção das proposições, sen-
do todos os Projetos de 
Lei aprovados por una-
nimidade. 

Na Ordem do Dia da 
Sessão Ordinária nº 
1577, estiveram o Pro-
jeto de Lei nº 080/2022, 
que dispõe sobre as Di-
retrizes Orçamentárias 
para o ano de 2023 (LDO 
2023), sendo o relator do 
projeto o vereador Carlos 
Joceli da Silva (PP). 

Projeto de Lei  nº 
088/2022, que visa aber-
tura de crédito especial 
no valor de R$ 9.845,04, 
para promover ações em 
saúde: Formação onli-

ne sobre saúde mental 
e o risco suicida, pales-
tras nas escolas munici-
pais sobre os malefícios 
do uso de drogas e álco-
ol, bem como, na utiliza-
ção na Semana da Cons-
ciência Negra. A relatora 
do projeto é a vereadora 
Delci Schneider (PDT). 

Projeto de Lei  nº 
089/2022, que visa abrir 
crédito especial no valor 
de R$ 100.000,00, para 
contratação de uma em-
presa para elaboração 
dos projetos que tem 
como objeto de parcela-
mento de solo para fins 
industriais da área do 
Distrito Industrial. A re-
latora do projeto é a ve-
readora Adriana Simone 
Schanne Zimmer (PSB). 

Projeto de Lei  nº 
090/2022, que visa a al-
teração do limite de co-
bertura de crédito su-
plementar por Decreto 
de 12% para 17%. O re-

lator do projeto é o vere-
ador Rogério Mayerho-
fer (PP). 

Tribuna Livre:
Participaram deste es-

paço Hilton Dalhke, fa-
lando sobre o Coral Mu-
nicipal; após, o pastor 
André Novais, salien-
tando sobre os 44 anos 
da Igreja Assembleia de 
Deus e 3 anos de eman-
cipação; e, na sequência, 
Artêmio Drachler, bacha-
rel em Ciências Políticas, 
fez uso da tribuna tra-
tando sobre o tema de-
mocracia. 

Tribuna:
Os vereadores Auri 

Schneider (PP) e Tiago 
Fabiano Bertollo (MDB), 
fizerem o uso da Tribu-
na para explicações pes-
soais. 

A próxima sessão ficou 
marcada para o dia 21 de 
novembro, às 18 horas.

Contas de governo do ano de 2017 foram aprovadas 
por unanimidade em sessão extraordinária da Câmara
>> LEGISLATIVO  Vereadores votaram contrários ao parecer do Tribunal de Contas do 
Estado, em relação às contas do prefeito Marciano Ravanello

Sessão Extraordinária nº 214:
Na sessão extraordinária foi apreciado e votado o Projeto de Decreto nº 002/2022, que 

dispõe sobre a aprovação das contas de governo do ano de 2017, do prefeito Marciano 
Ravanello, administrador do Executivo Municipal de Arroio do Tigre no ano de 2017, 
revertendo-se os termos do Parecer emitido pelo Tribunal de Contas do Estado do Rio 
Grande do Sul no processo nº 004198-0200/17-0, que havia reprovado as contas por 
sete votos a zero.

O decreto teve aprovação dos nove vereadores. A relatora foi a vereadora Élia Maria 
Mainardi Brixner (PP).

O prefeito Marciano Ravanello acompanhou a sessão e falou em entrevista à Gazeta. 
“Resumo um pouco essa decisão da Câmara de Vereadores como justiça. Primeiro 
parabenizar pela postura dos nossos nove vereadores, que independente de cor 
partidária, olharam sim para o nosso município, pelas atitudes que a Administração 
vem tomando para colocar o nosso município em pleno desenvolvimento. Acredito 
que o Tribunal teve um parecer não justo, não avaliando todas as situações elencadas 
por mim na defesa que a gente apresentou junto ao Tribunal, mas que a Câmara hoje 
faz uma correção importantíssima, prevalecendo sempre a boa fé do gestor, onde não 
ficou comprovado que houve dolo, não houve intenção nenhuma do administrador em 
causar prejuízo ao município. Ao contrário, nós tomamos todas as atitudes necessárias 
para resolver uma situação financeira do nosso município, e a gente fez isso com 
muito trabalho, com muito empenho e dedicação de todos os envolvidos dentro 
da Administração no exercício 2017 a 2020, e esse quadriênio demonstrou que nós 
conseguimos tirar o município de uma situação ruim, passando para uma situação melhor 
financeira. Isso fez com que nós pudéssemos avançar em várias frentes de crescimento 
e desenvolvimento aqui no nosso município. Então acredito que é uma decisão justa, 
e eu fico muito feliz. Parabenizo mais uma vez todos os vereadores e quero dizer para 
a nossa população que nós estamos muito bem servidos de vereadores e legisladores, 
que buscam esse entendimento junto com o Executivo”, ressaltou Ravanello.

FOTOS: GISELE MACHADO

REFIS ARROIO DO
TIGRE 2022

Débitos vencidos até 31 de Dezembro de 2021

100%
PARCELA ÚNICA

Guias devem ser retiradas no setor de Tributos.

de descontos em  
e

JUROS
MULTAS.
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A 1ª Caminhada Rural 
–  Caminhos do Inte-

rior foi idealizada pela 
Associação de Trabalha-
doras Rurais de Segredo 
em parceria com a Ema-
ter, COMTUR e Prefeitu-
ra Municipal de Segre-
do. A atividade ocorreu 
no sábado, 5 de novem-
bro, tendo início as 14h, 
em frente a Igreja Matriz 
São Marcos, onde os ca-
minhantes foram recep-
cionados pela equipe or-
ganizadora e receberam 
bênção do padre Nelson 
Pappis. Logo após foi 

realizado um momento 
de aquecimento e alon-
gamento e, em seguida, 
os caminhantes percor-
reram um total de nove 

quilômetros até o miran-
te da Propriedade Giehl, 
na localidade de Pedra 
Lisa. 

A caminhada teve dois 

pontos de inserção, um 
após 5 quilômetros per-
corridos e o segundo fal-
tando 1,5km do mirante 
onde aconteceu a che-
gada. 

A Associação de Tra-
balhadoras Rurais, na 
ocasião, fez uma home-

nagem a dona Ana Ilce 
Bulegon  Jahn (in me-
moriam), representante 
do Clube de Mães Reno-
vadoras do Lar, da Sede,  
que sempre acompa-
nhou os trabalhos da en-
tidade. 

Foi promovida ainda 

uma homenagem e en-
trega de certificado ao 
caminhante mais idoso, 
Adolfho Furlan, com 83 
anos de idade, à cami-
nhante mais idosa, Ero-
nita Limberger Röhrs 
com 76 anos de idade, 
e também à caminhante 
mais jovem, Nicoly Otto 
Marion. 

O objetivo da Cami-
nhada é incentivar a prá-
tica de atividade física na 
natureza, promover o tu-
rismo rural, o estímulo à 
contemplação da natu-
reza e o contato com o 
meio rural, bem como a 
degustação e aquisição 
de alimentos da agricul-
tura familiar.

1ª Caminhada Rural –  Caminhos do Interior

Professores da Educação Infan-
til estiveram reunidos com as su-
pervisoras da Secretaria Municipal 
da Educação, Cultura e Turismo de 
Segredo (SMECT), no dia 25 de ou-
tubro, em um momento de troca de 
ideias e reflexão sobre as ações no 
cotidiano com as crianças.

Na ocasião foi reproduzido um 
vídeo de abertura, com o tema 
“Respeito a Vida”. Em seguida foi 

realizada uma dinâmica envolven-
do as habilidades da BNCC Educa-
ção Infantil e documento orienta-
dor do município, onde cada pro-
fessor relatou como as desenvol-
ve, trocando ideias entre o grupo.

Cada professor levou para o en-
contro um objeto que simboliza a 
Educação Infantil, justificando aos 
demais sua escolha. Na oportuni-
dade, duas professoras relataram 

para o grande grupo a maneira 
como realizam seus planejamen-
tos, sendo um momento de troca 
de experiências e novos olhares 
para o planejar. 

Esses encontros ocorrem du-
rante todo o Ano Letivo, auxilian-
do e fortalecendo o grupo da Edu-
cação Infantil na busca de novas 
possibilidades, trocas de experiên-
cias e reflexões sobre as práticas.

Professores da Educação Infantil 
estiveram reunidos em formação
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Há 18 anos o PAIF é desenvolvido  
na comunidade. O trabalho so-

cial de caráter continuado tem a fi-
nalidade de fortalecer a função pro-
tetiva da família e os vínculos sociais 
e familiares, promovendo o conhe-
cimento de direitos sociais e o ter-
ritório de atuação do programa. To-
dos os anos, famílias selecionadas 
participam de ações por busca ati-
va ou voluntária. Há o cuidado de se 
respeitar a heterogeneidade das fa-
mílias, suas fés e valores, reforçan-
do a cultura e crenças locais e pro-
movendo o diálogo no combate de 
qualquer forma de violência, pre-
conceito ou discriminação.

Neste ano, em especial, o tema foi 
a violência doméstica contra a mu-
lher. A equipe técnica desenvolveu 
oficinas em que foram discutidos te-
mas sobre a valorização, a autoesti-
ma, o protagonismo e a participação 
feminina na família e comunidade. 
Os técnicos também realizam aten-
dimentos com a rede, tanto conjun-
tamente à Saúde, como Educação, 
Conselho Tutelar, Poder Judiciário 
e Ministério Público. 

O CRAS é um canal de acesso para 
denúncias de qualquer tipo de vio-
lência, onde a mulher será acolhida, 
ouvida e orientada para que consiga 
romper o ciclo de violência, além de 
receber os encaminhamentos para 
os serviços da rede, dentro e fora do 
município. São dadas, ainda, orien-
tações acerca dos cuidados com a 
saúde, seja mental ou física, sem-
pre mostrando às mulheres onde 
buscar ajuda. 

As orientações não têm cunho te-
rapêutico, médico ou psicológico, 
pois, conforme a tipificação Nacio-
nal, a atribuição da entidade é orien-
tar e acompanhar famílias e grupos, 
por meio da avaliação de profissio-
nais, assistentes sociais, psicólogos 
e pedagogos. Busca-se na rede o ne-
cessário para os atendimentos pon-
tuais, de acordo com cada caso.

Nos meses de janeiro e fevereiro, 

as famílias que desejam participar 
do PAIF e as que recebem acompa-
nhamento continuado, por defini-
ção do atendimento psicossocial,  fa-
zem suas inscrições no CRAS, com 
a equipe técnica. Posteriormente, 
no mês de março, iniciam-se as ati-
vidades. 

A associação ressalta a impor-
tância dos agentes comunitários 
de saúde, fundamentais para o con-
tato direto com as famílias atendi-
das. Neste ano, PAIF atendeu mais 
de 340 famílias, continuamente, re-
alizando encontros em grupos, vi-
sitas a domicílio e atendimentos 
no CRAS. 

Nos dois últimos anos, houve 
muitos atendimentos pontuais de 
famílias que passaram a necessitar 
de atendimentos psicossociais e be-
nefícios eventuais. Isso deu maior 
volume de atendimentos mensais, 
principalmente no cadastro único, 
que não baixou de 300 casos.

Na quarta-feira, 26 de outubro, 
no CTG Porteira da Amizade, de La-
goão, foi realizado uma grande Pales-
tra Show para Mulheres, com o pales-
trante e mágico Sandro Libardoni. No 
show falou-se sobre a importância da 
mulher se conhecer, se valorizar e vi-
ver em sociedade, com um lindo nú-
mero de mágica que encantou a todos  
os presentes.

O secretário Municipal da Saúde, Fá-
bio Leandro Nunes de Camargo, par-
ticipou junto de toda sua equipe. Con-
forme o secretário, o evento foi reali-

zado para ressaltar a importância das 
mulheres na sociedade. Camargo co-
locou, ainda, a Secretaria da Saúde à 
disposição de todas as cidadãs, caso 
necessitem.

O vice-prefeito Nélio Fornari repre-
sentou o prefeito Cirano de Camargo, 
que não pode se fazer presente. A pri-
meira-dama Sheila Vieira de Camargo 
também prestigiou o evento. 

No final da palestra foi servido lan-
che e houve sorteio de mimos. O even-
to contou com mais 500 mulheres pre-
sentes.

Faça chuva ou faça sol, 
é você quem garante que 
a cidade de Lagoão não 
pare de se desenvolver.

Celebramos no dia 28 
de outubro o dia do ser-
vidor público, profissio-
nal que tem um papel es-
sencial para o desenvol-
vimento econômico e 
social, além de ser o elo 
entre a sociedade e o po-
der público.

Uma data para des-
tacarmos a importân-
cia daqueles que se de-
dicam a servir o povo 

Lagonense para a cons-
trução de um Município 
cada vez melhor.

O prefeito Cirano de 
Camargo deixa aqui o 
reconhecimento a to-
dos servidores que de-
sempenham o seu papel 
com eficiência e trans-
parência, se dedicam 
ao atendimento público 
nas mais diversas áre-
as e prestam serviços 
essenciais à população, 
com o respeito e a de-
dicação que nosso povo 
merece.

“Feliz Dia do Servi-
dor Público. Sem vocês 
não existe desenvolvi-
mento!”

Na última sexta-fei-
ra, dia 4 de novembro, 
esteve na Escola Tho-
mas Garcia da Costa a 
enfermeira Geise Es-
per,  realizando uma 
palestra sobre o Outu-
bro Rosa e o Novembro 
Azul. Abordou-se, tam-
bém, outros assuntos, 
como ISTs e a preven-
ção das mesmas.

Carta de felicitações 
ao servidor público

Secretaria da Saúde de Lagoão realiza 
palestra show para mulheres

Outubro Rosa e Novembro Azul são 
trabalhados na Escola Thomas Garcia da Costa 

Conheça os serviços desenvolvidos 
pelo PAIF em Lagoão
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A Administração Municipal de Ibara-
ma, através da Secretaria de Educação, 
Cultura, Turismo e Desporto, está or-
ganizando a 2ª Caminhada Ecológica: 

Caminhos da Natureza, que será reali-
zada no dia 26 de novembro. As inscri-
ções estão abertas e podem ser reali-
zadas junto à Secretaria de Educação.

2ª Caminhada Ecológica 
está com inscrições abertas

A Prefeitura Municipal de Ibarama 
divulgou no final da última semana 
que estão abertas as inscrições para 
realização de Concurso Público, que 
será executado mediante a coordena-
ção técnico-administrativa da Funda-
ção Universidade Empresa de Tecno-
logia e Ciências – FUNDATEC e desti-
nado ao provimento de cargos públi-
cos e formação de Cadastro Reserva 
(CR). O prazo para se inscrever en-
cerra em 2 de dezembro, sendo feito 
de forma on-line, e o valor varia entre 
50 e 250 reais, a depender do cargo.

O Concurso será composto das se-
guintes etapas: Prova Teórico-Objeti-
va para todos os cargos; Prova de Tí-
tulos para os candidatos aprovados 
na Prova Teórico-Objetiva no cargo de 
Pedagogo; Prova Prática para os can-
didatos classificados na Prova Teóri-
co-Objetiva nos cargos de Motorista, 
Operador de Máquinas e Operador de 
Trator Agrícola.

O processo seletivo engloba 21 car-
gos, sendo de Nível Superior Comple-
to: Cirurgião Dentista (1 vaga + CR); 
Enfermeiro Padrão (1 vaga + CR); Mé-

dico (1 vaga + CR); Nutricionista (1 
vaga + CR); Pedagogo (1 vaga + CR); 
Psicólogo (1 vaga + CR); Veterinário 
(CR). Já de Nível Técnico Completo é o 
cargo de Assistente Fazendário (CR). 

Para Nível Médio Completo o certa-
me se destina a Agente Comunitário 
de Saúde – Microárea 02 – Boa Espe-
rança (1 vaga + CR); Agente Comuni-
tário de Saúde – Microárea 02 – Linha 
Caramuru (1 vaga + CR); Agente Co-
munitário de Saúde – Microárea 03 – 
Cerro Preto (1 vaga + CR); Almoxari-
fe (1 vaga + CR); Monitor de Educação 
Infantil (1 vaga + CR); Oficial Adminis-
trativo (1 vaga + CR); Secretário de Es-
cola (1 vaga + CR); Tesoureiro (CR).

Para o Nível Fundamental Comple-
to o cargo é de Operador de Máquinas 
(1 vaga + CR). E no Nível Fundamen-
tal Incompleto são para Gari (1 vaga + 
CR); Motorista (1 vaga + CR); Operá-
rio (1 vaga + CR); e Operador de Tra-
tor Agrícola (1 vaga + CR).

O Edital de Abertura encontra-se 
disponível no site da Prefeitura Mu-
nicipal de Ibarama ou através do site 
da Fundatec.

Inscrições abertas para 
Concurso Público Municipal

Conheça as candidatas a soberanas 
do município de Ibarama

Durante o mês de outubro, o Cen-
tro de Referência de Assistência 

Social – CRAS, por meio do Serviço 
de Convivência e Fortalecimento de 
Vínculos – SCFV, realizou o encontro 
mensal do Grupo de Idosos Sede I e 
Sede II e das Linhas Arroio Grande, 
Azevedo, São João Aparecida e Cari-
jinho, Salete e Caramuru.

Nesse encontro foi realizado um 
trabalho artesanal natalino, onde 

foi confeccionado um porta pane-
tone com técnicas de colagem e du-
blagem.

Os encontros do mês de outubro 
estão sendo ministrados pela faci-
litadora de Oficina, Eduarda Kluge, 
e a assistente social do CRAS, Ma-
quierli Storch de Almeida. “Estar 
junto aos nossos usuários é um mo-
mento muito esperado para todos 
nós do CRAS”.

CRAS realiza encontro 
mensal do Grupo de Idosos

A Prefeitura de Ibarama, através da 
Secretaria Municipal de Assistência 
Social, divulga que os primeiros en-
feites de Natal estão sendo instalados 
pela cidade, trazendo brilho e alegria 
para esta data festiva. Os enfeites são 
distribuídos pela cidade e as luzes es-
tão sendo instaladas. A previsão é que 
a decoração de Natal seja apresentada 
na metade do mês de novembro.

Este trabalho é fruto de organiza-

ção e planejamento da SMAS com au-
xílio da Secretaria de Obras e Agricul-
tura, que estão fazendo a parte de ins-
talação das luzes.

A programação completa do Natal 
em Ibarama será divulgada em breve. 
A Administração Municipal também 
convida os ibaramenses para que en-
trem no clima natalino decorando suas 
residências, deixando assim a cidade 
mais iluminada.

Enfeites de Natal estão 
sendo instalados pela cidade

Na tarde da última sexta-feira, 4 
de novembro, ocorreu a transmissão 
de cargo do prefeito municipal Val-
mor Mattana para o vice-prefeito Ce-
lio Turcatto, que assume a Adminis-

tração Municipal durante as férias do 
prefeito Valmor, entre os dias 7 e 11 
de novembro.

A solenidade contou com a presen-
ça de secretários municipais.

Celio Turcatto assume o 
Executivo de Ibarama
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ACAS - ASSOCIAÇÃO CULTURAL 
ALEMÃ DE SOBRADINHO 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

A presidente da ACAS - Associação Cultural Alemã de Sobradi-
nho, no uso de suas atribuições legais que lhe confere o Etatuto 
Social, convoca todos os associados em dia com suas mensalida-
des para a Assembleia Geral Ordinária a realizar-se no dia 27 de 
novembro de 2022 (domingo) no salão da Comunidade Evangé-
lica, sito a Rua Waldemar Mundstock, n°51, nesta cidade de So-
bradinho, RS, em primeira convocação as 10h com a presença mí-
nima de 50% dos sócios, em segunda convocação as 10h30min 
com qualquer número de sócios em consonância com o Art. 14 
de seus Estatutos.

Ordem do dia:
1 - Prestação de contas;
2 - Apresentação do balanço da atual diretoria;
3 - Eleição da diretoria para o exercício de 2022/2023;
4 - Assuntos Gerais;

Sobradinho - RS, 09 de novembro de 2022.

ANUNCIATA HERMES COLOMBELLI
Presidente

VENDE-SE: 
Terreno 40x60 com casa antiga de alvenaria de 
120m². Possui água e luz instalados. Próximo a Sede 
dos Bombeiros Voluntários de Sobradinho. Tratar 
pelo telefone: 9 9870 9324.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 138/2022
OBJETO: Serviço de cabelo e maquiagem na Rainha e Prince-

sas para participarem dos Eventos Municipais e Vizinhos. CON-
TRATADA: SIRLEI ENA ISRAEL LAGO, CNPJ; 44.990.176/0001-03. 
VALOR TOTAL: R$ 2.550,00 (dois mil duzentos e cinqüenta reais). 
Data de homologação: 04 de novembro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 139/2022
OBJETO: Despesas referente a aquisição de óleo para manuten-

ção e conservação do Trator MF 4283. CONTRATADA: ADRIANA 
L. R NUNES & CIA LTDA ME, CNPJ: 09.367.596/0001-37. VALOR 
TOTAL: R$ 1.750,00 (mil setecentos e cinquenta reais). Data de 
homologação: 08 de novembro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 140/2022
OBJETO: Aquisição de cadernetas de vacina menino e menina 

para distribuição nas salas de vacinas. CONTRATADA: IMPRES-
SOS MAINARDI LTDA, CNPJ; 30.646.902/0001-60 VALOR TOTAL: 
R$ 2.550,00 (Dois mil e quinhentos e cinquenta reais). Data de 
homologação: 08 de novembro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 141/2022
OBJETO: Serviço de arbitragem para o Campeonato Municipal 

de Futsal, que acontecerá no Ginásio Bonitão, nos meses de no-
vembro e dezembro, no total de 09 rodadas, sendo 04 jogos por 
rodada.  CONTRATADA: ASSOCIACAO CENTRO SERRA DE ARBI-
TRAGEM, CNPJ: 07.820.415/0001-50. VALOR TOTAL: R$ 9.450,00 
(nove mil e quatrocentos e cinquenta reais). Data de homologa-
ção: 08 de novembro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 142/2022
OBJETO: Locação de ônibus para viagem com as crianças aten-

didas pelo Projeto Arte de aprender do Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos que acontecerá no dia 12/12/2022, 
para a cidade de Fontoura Xavier, onde localiza-se o Parque das 
Tuias e Passo do Penteado.  CONTRATADA: TRANSPORTES VAR-
ZEA GRANDE LTDA, CNPJ: 07.600.413/0001-56. VALOR TOTAL: R$ 
2.500,00 (dois mil e quinhentos reais). Data de homologação: 08 
de novembro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 143/2022
OBJETO: Sonorização durante evento de Natal e animação com 

Banda 10, que acontecerá no dia 16/12, em frente a Prefeitura 
Municipal. CONTRATADA: ALEXANDRE RODRIGO MINKS, CNPJ: 
30.348.930/0001-00. VALOR TOTAL: R$ 10.000,00 (dez mil reais). 
Data de homologação: 09 de novembro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 144/2022
OBJETO: Despesas referente aquisição de material para manu-

tenção e conservação da motoniveladora CAT. 135H CONTRATA-
DA: GLEDSON RATHKE, CNPJ: 18.113924/0001-60. VALOR TOTAL: 
R$ 1.115,00 (mil cento e quinze reais). Data de homologação: 09 
de novembro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 145/2022
OBJETO: Aquisição de materiais para uso pedagógico com os 

alunos da Educação Infantil. CONTRATADA: GREICE QUELI LOVAT-
TO, CNPJ: 09.140.607/0001-41. VALOR TOTAL: R$ 3.096,60 (três 
mil e noventa seis reais e sessenta centavos). Data de homolo-
gação: 09 de novembro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 146/2022
OBJETO: Aquisição de tecido tipo malha lycra, cores a combinar, 

e tecido juta 100% natural para uso na decoração de Natal.  CON-
TRATADAS: ADRIANA M. BEISE EIRELI, CNPJ: 28.254.384/0001-98,  
RADUNZ & CIA LTDA, CNPJ: 88.161.401/0001-74. VALOR TOTAL: 
R$ 1.861,50 (mil oitocentos e sessenta e um e cinquenta centa-
vos). Data de homologação: 09 de novembro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 147/2022
OBJETO: Despesas referente aquisição de material para manu-

tenção e conservação do Palio IWF7216. CONTRATADA: EDENIl-
SON HEIMERDINGER, CNPJ: 41.131.496/0001-10. VALOR TOTAL: 
R$ 2.080,00 (dois mil e oitenta reais). Data de homologação: 10 
de novembro de 2022.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

AVISO DE EDITAL
TOMADA DE PREÇOS Nº 01/2022

A Câmara Municipal de Vereadores de Estrela Velha/RS, tor-
na público que no dia 29 de novembro de 2022, às 08h, na Sala 
de Sessões da Câmara de Vereadores, situado na Avenida Lau-
ro Billig de Castilhos, nº 410, centro, Estrela Velha - RS, objeti-
vando a contratação de empresa para a reforma do telhado e 
pintura externa da Câmara de Vereadores. Edital e informações 
adicionais no site: www.camaraestrelavelha.rs.gov.br ou e-mail: 
administrativo@camaraestrelavelha.rs.gov.br. Estrela Velha, 11 
de novembro de 2022. 

Antonio Rosalvo Drum 
Presidente

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE
ESTRELA VELHA

Bombeiros Voluntários de 
Sobradinho

51 9.97.193.193
Precisou, ligue. 
Colabore, doe. 

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 027/2022

O Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio Grande do Sul                                   
no uso de suas atribuições legais, determina à Assessoria Jurídica 
que analise os fatos e fundamentos legais sobre possibilidade de 
contratação, pela modalidade de Dispensa de Licitação, de pessoa 
jurídica para fazer Aquisição de Materiais e Medicamentos para 
PADU Sendo contratada a empresa   LEMED COMERCIO DE MA-
TERIAL E MED HOSPITALARES EIRELI CNPJ nº 37.931.061/0001-
16 no valor de R$ 8.900,20 ( Oito mil Novecentos Reais e Vinte  
Centavos) na dotação 0601 339030000000 2479. Conforme lis-
tado nos orçamentos anexos a este processo. 

Lagoão-RS, 11 de Novembro de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal 

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado 
do Rio Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das 
licitações a seguir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido 
na integra junto a Prefeitura Municipal situada na AV. Manoel de 
Brito, 800. Neste Município, ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

PREGÃO ELETRÔNICO 015/2022. Abertura 28/11/2022 às 09:00 
Hs.   Objeto Aquisição de 06 Secadores de Grãos e Cereais de lei-
to fixo capacidade mínima 60 sacos.

Lagoão, 11 de  Novembro de 2022

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 026/2022
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe 
confere o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 026/2022 
que visa a Contratação de Empresa para prestar serviços Con-
sultoria e Avaliação Atuarial 2023 Ano base 2022 para regime de 
Previdência de Lagoão RS. Sendo contratada a empresa ATHE-
NA CONSULTORIA ATUARIAL LTDA CNPJ 04.531.195/0001-57 
com sede na AV Carlos Gomes ,111, 11 andar, Bairro Auxiliado-
ra Porto Alegre RS. no valor de R$ 8.500,00 (Oito Mil e Quinhen-
tos reais), nos termos do art. 24, inciso II da Lei de Licitações.

Lagoão-RS, 11 Novembro de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DO EDITAL Nº 093/2022

Armando Mayerhofer, Prefeito Municipal de Sobradinho, Esta-
do do Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais e de 
conformidade com a Lei Municipal nº 2183, de 17.08.01, torna 
público que ficam abertas as inscrições para a Seleção Pública 
nº 14/2022, no período compreendido entre os dias 16 e 22 de 
novembro de 2022, conforme Edital 93/2022, que trata de con-
tratação temporária, no Quadro de Servidores Públicos da Admi-
nistração Municipal, para a(s) função(ões) de  CUIDADOR e AU-
XILIAR DE CUIDADOR DE ABRIGO INSTITUCIONAL.

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto 
à Secretaria Municipal de Administração, site do Município e mu-
ral de publicações, no saguão do Centro Administrativo, na Rua 
General Osório, 200, a partir da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, em 11 de no-
vembro de 2022.                                                                                        

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 15/2022

 Extrato de Edital  – Abertura do Processo Seletivo
 O Município de Tunas, informa que realizará PROCESSO SELE-

TIVO SIMPLIFICADO ANÁLISE DE CURRÍCULOS para  o cargo de 
AGENTE DE SAÚDE, AGENTE DE ENDEMIAS, (A). INSCRIÇÕES: 
14/11/2022 A 18/11/2022, em dias úteis, na Secretaria Muni-
cipal de Administração de Tunas, das 8h00min às 11h30min e 
das 13h30min às 16h30min, sito na Rua Carolina Schmitt, Tu-
nas, RS. Maiores informações poderão ser obtidos através do 
telefone (51) 3767 1084. O Edital na íntegra estará disponível a 
partir de 14/11/2022 no mural de publicaçãoes oficiais da Pre-
feitura Municipal e Site do Municipio.

Tunas, 10 de novembro de 2022.

Paulo Henrique Reuter
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 16/2022

 Extrato de Edital  – Abertura do Processo Seletivo
 O Município de Tunas, informa que realizará PROCESSO SE-

LETIVO SIMPLIFICADO ANÁLISE DE CURRÍCULOS para  o cargo 
PROFESSORES EDUCAÇÃO INFANTIL, ENSINO FUNDAMENTAL, 
ANOS INICIAIS, ENSINO FUNDAMENTAL ANOS FINAIS - DISCI-
PLINAS: PORTUGUÊS, LÍNGUA INGLESA, LÍNGUA ESPANHOLA, 
HISTÓRIA, GEOGRAFIA, ED.FISICA, ARTE, CIÊNCIAS. INSCRIÇÕES: 
14/11/2022 A 18/11/2022, em dias úteis, na Secretaria Muni-
cipal de Educação de Tunas, das 8h00min às 11h30min e das 
13h30min às 16h30min, sito na Rua Carolina Schmitt, Tunas, 
RS. Maiores informações poderão ser obtidos através do tele-
fone (51) 3767 1084. O Edital na íntegra estará disponível a par-
tir de 14/11/2022 no mural de publicaçãoes oficiais da Prefei-
tura Municipal e Site do Municipio.

Tunas, 10 de novembro de 2022.

Paulo Henrique Reuter
Prefeito Municipal

Ouça e participe! (51) 99993-3339
Torpedo e WhatsApp

Curta a 
Gazeta
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Pe r m a n e c e m  e m 
aberto os inquéri-

tos policiais instaura-
dos pela Brigada Mili-
tar (BM) e Polícia Civil 
que apuram as circuns-
tâncias de um caso ocor-
rido em 22 de outubro, 
em Sobradinho. Naquela 
noite, Dilseu Mayerho-
fer, de 40 anos, morreu 
após ter sofrido um dis-
paro efetuado por um 
brigadiano. O tiro de pis-
tola calibre 9 milímetros 
acertou o tórax de Dil-
seu, que faleceu no local.

O caso aconteceu du-
rante um jantar em uma 
casa que fica na mar-
gem da ERS-400. Nessa 
segunda-feira, 7, a de-
legada Graciela Foresti 
Chagas acionou a Justi-
ça para que tenha aces-
so a uma das principais 
provas do caso, a pisto-
la utilizada. “Represen-
tei por ordem judicial 
que determine à Briga-
da Militar apresentar 
a arma. A apropriação 
deles é ilegal. Não tem 
atribuição para investi-
gar homicídio praticado 

por brigadiano em ser-
viço contra civil. A lei é 
clara”, disse ela.

A delegada afirma 
que entende como com-
prometida a produção 
dessa prova, “em razão 
do desrespeito à cadeia 
de custódia”. “Qualquer 
confronto pericial só 
é possível e útil com o 

projétil que não está sob 
posse da BM. Quem tem 
atribuição legal de en-
viar arma de crime à pe-
rícia é a autoridade res-
ponsável pela investiga-
ção, e neste caso é a de-
legada da Polícia Civil.”

Para Graciela, a aná-
lise do crime militar é 
secundária. “A priorida-

de é a apuração das cir-
cunstâncias do homicí-
dio, e isso é uma atri-
buição exclusiva da Po-
lícia Civil.”

Resultado da 
perícia pode ser 
compartilhado, 
diz CRPO
Tão logo o caso acon-

teceu, o comandante do 
Comando Regional de 
Polícia Ostensiva do Vale 
do Rio Pardo (CRPO/
VRP), coronel Giovani 
Paim Moresco, instau-
rou um inquérito poli-
cial militar. De acordo 
com ele, o código de pro-
cesso penal militar esta-
belece essa possibilida-
de de apuração para elu-
cidação de um fato que 
envolve a correição de 
polícia judiciária militar 
por parte da Bri gada.

A Gazeta do Sul con-
versou nesta terça-fei-
ra, 8, com o major Mar-
cos Migotto Carneiro, 
que é chefe da Correi-
ção Regional do CRPO/
VRP e encarregado do 
inquérito policial mili-
tar. Segundo ele, a arma 
foi encaminhada para o 
Instituto-Geral de Perí-
cias (IGP) de Porto Ale-

gre no dia 25 de outu-
bro, e não há uma obri-
gação por parte da Bri-
gada Militar em repas-
sar a pistola diretamen-
te à Polícia Civil.

“Inclusive, foi envia-
do um ofício à delegada 
abrindo a possibilidade 
de compartilhamento 
de provas, incluindo as 
periciais, e no momen-
to estamos aguardando 
o seu retorno”, explicou 
o major. De acordo com 
Migotto, depoimentos 
já foram tomados e o in-
quérito deve ser finali-
zado no prazo de até 60 
dias a contar da instau-
ração, logo após a ocor-
rência. A BM mantém 
em sigilo o nome do bri-
gadiano que atirou em 
Mayerhofer.

Polícia Civil aciona Justiça para que BM entregue arma
>> SOBRADINHO   Comando Regional afirma que já enviou ao IGP pistola usada por 
brigadiano para atirar em Dilseu Mayerhofer no dia 22 de outubro

Cristiano Silva 
cristiano@gazetadosul.com.br

A Polícia Civil de Ar-
roio do Tigre prendeu 
mãe e padrasto por es-
tupro de duas crianças. 
A ação aconteceu na ma-
nhã desta quarta-feira, 
9. As vítimas tem 9 e 14 
anos de idade.

Conforme a Polícia Ci-
vil, a mulher, de 39 anos, 
e o homem, de 36 anos, 
são acusados de estupro 
de vulnerável, explora-
ção sexual e tortura das 
duas vítimas. Conforme 
a titular da DP de Sobra-
dinho e responsável pela 
investigação, delegada 
Graciela Foresti Chagas, 
o fato foi denunciado 

através do Disque 100.
O Conselho Tutelar de 

Arroio do Tigre condu-
ziu o caso e repassou as 
informações para a po-
lícia. “Inicialmente re-
presentamos pelo afas-
tamento da mãe e do pa-
drasto. Contudo, no de-
correr das investigações, 
foram colhidos elemen-
tos que demonstravam 
que a mãe coagia as fi-
lhas a manter relação 
sexual com o padrasto e 
ainda participava das re-
lações. Além disso, am-
bos teriam matado a ma-
chadadas os cachorros 
das vítimas, como for-

ma de lhe infligir medo.”
Ainda de acordo com 

a polícia, uma das víti-
mas já havia sido inter-
nada em duas oportuni-
dades por tentativa de 
suicídio. Porém, na épo-
ca ela não relatava a mo-
tivação.

O casal já possui an-
tecedentes policiais por 
lesões, ameaça, injú-
ria, perturbação, vias 
de fato, entre outros cri-
mes. Após procedimen-
tos legais, a mulher será 
encaminhada ao Presí-
dio de Rio Pardo e o ho-
mem ao Presídio Estadu-
al de Sobradinho.

Mãe e padrasto são presos acusados 
de estuprar, explorar sexualmente e 

torturar as duas filhas

ARROIO DO TIGRE

O caso, 
conforme a BM
Segundo o CRPO/VRP, 

no dia da ocorrência, 
uma guarnição foi até 
o local por volta das 23 
horas e, na chegada, en-
controu dois homens 
em vias de fato. Um de-
les, Mayerhofer, estaria 
armado com um facão. 
Um dos policiais fez uso 
da arma de incapacita-
ção neuromuscular, po-
pularmente conhecida 
como arma de choque, 
no outro indivíduo, que 
estava desarmado.

Este caiu e foi domi-
nado, enquanto Dilseu 
teria corrido com o fa-
cão para dentro da casa 
e imobilizado uma se-
nhora, que estava ma-
chucada. Conforme re-
lato da BM, outra mu-
lher que estava na resi-
dência também já esta-
ria lesionada. Quando 
a senhora imobilizada 
conseguiu se desvenci-
lhar, o homem com o fa-
cão teria avançado con-
tra os policiais. Dian-
te disso, um deles teve 
que fazer o uso de arma 
de fogo, que resultou na 
morte do morador de 
Sobradinho.

Na manhã deste sá-
bado, 5, policiais da 
Delegacia de Polícia de 
Sobradinho apreende-
ram mais de seis qui-
los de cocaína e crack 
em um matagal na Li-
nha Apolinário, em So-
bradinho. De acordo 
com a delegada Gra-
ciela Foresti Chagas, 
agentes monitoravam 
o local após informa-
ções de que grande 
parte das drogas per-
tencentes à facção que 
atua na região Centro-
-Serra estavam enter-
radas ali. 

A droga foi avaliada 
em mais de R$ 300 mil. 
É a maior apreensão já 
feita na região deste 
tipo de entorpecente.

Polícia Civil de Sobradinho apreende 
mais de R$ 300 mil em cocaína e crack

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

CRISTIANO SILVA

FOTOS: POLÍCIA CIVIL



Aberta oficialmente a 26ª Feira do Livro e 15ª Ferarte

Gazeta da Serra30 Sexta-feira I 11 I Novembro I 2022 Geral

Homem
também
se cuida.
O exame
precoce
pode salvar
sua vida.

AZUL

NO
VEM
BRO

MÊS DE CONSCIENTIZAÇÃO 
DO CÂNCER DE PRÓSTATA

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL

DE PASSA SETE
 

Mais uma Feira do Livro 
de Sobradinho iniciou na 

manhã desta quinta-feira, 10 
de novembro. O evento, que 
conta, ainda, com a Ferarte, 
está sediado na Rua Coberta e 
vai até este sábado, 12. A pa-
trona deste ano é a professora 
Giana Diesel Sebastiany, dou-
tora em Desenvolvimento Re-
gional, mestre em Educação e 
escritora.

Giana é, também, correspon-
dente da Academia Centro Ser-
ra de Letras, e trouxe para a 
Feira uma exposição com par-
te de sua pesquisa no campo 
da saúde, em primeira mão. 
“Foi uma emoção enorme! Eu 
não esperava por isso. O senti-
mento que eu tenho é de uma 
gratidão muito grande, não só 
por esse momento especial de 
homenagem na Feira do Livro, 
mas pelos amigos que aqui te-
nho, pela família, pelo quanto 
sou bem recebida. É meu ni-
nho, meu lugar de referência”, 
declara a educadora sobre o 
convite para ser patrona des-
ta edição.

A doutora conta que, após 
assumir a diretoria de ensino 
do Hospital Santa Cruz, usou 
da literatura para promover a 
revitalização que a área da pe-
diatria necessitava. Ao todo, 
são seis livros escritos e co-
mercializados, com seu lucro 
revertido para o referido hos-
pital.

Já a homenageada nesta edi-
ção é a Academia Centro Serra 
de Letras, incentivadora da fes-
tividade desde 2009, seu ano 
de fundação. Segundo Gerson 
Lisboa, presidente da agremia-

ção, atualmente, são 18 sócios 
efetivos e um honorário, além 
de 15 membros correspon-
dentes. “A Academia é uma fa-
mília que labuta muito, dia a 
dia, em prol da cultura da nos-
sa região”, relata Lisboa sobre 
a satisfação de ver o reconhe-
cimento que o grupo recebe.

O escritor e membro da Aca-
demia, Hélio Scherer, já foi pa-
trono da Feira do Livro no ano 
de 2006 e está presente desde 
a primeira edição. “A Feira é 
uma referência regional. Feliz-
mente a gente tem o apoio da 
organização e dos meios de co-
municação. É um somatório de 
esforços e a cada ano o evento 
ganha maior proporção e im-
portância”, comenta Scherer. O 
escritor fala, também, sobre a 
importância de se incentivar o 
hábito da leitura. “A pessoa que 
lê, que adquire conhecimento, 
se prepara para todas as pro-
fissões. Facilita o entendimen-
to de tudo”, ressalta.

A associação, que já teve 11 
membros homenageados du-
rante os anos de Feira, traz, 
neste ano, o Troféu Semea-
dor Cultural, que visa valori-
zar pessoas que fazem parte do 
processo de incentivo à leitura 

e à cultura na região. A vice-
-presidente Clara Montagner, 
menciona, ainda, que este dia é 
de reconhecimento pelo traba-
lho desenvolvido. “É um traba-
lho de ‘formiguinha’, mas a gen-
te está conseguindo”, acrescen-
ta a historiadora e escritora.

O prefeito municipal, Ar-
mando Mayerhofer, agradecen-
do o empenho da Secretaria 
Municipal de Educação, Cultu-
ra, Turismo e Desporto, salien-
ta que apresentações culturais 
e premiações literárias mar-
cam a feira, com o objetivo de 
atrair a participação interes-
tadual e, até mesmo, interna-
cional, além de oportunizar o 
resgate da leitura de livros em 
meio à era digital. “Nós procu-
ramos fazer um evento bonito, 
com várias atrações, para que 
as pessoas possam vir à Feira. 
Agora temos esse espaço mo-
derno, na Rua Coberta, então 
realmente ficou muito bacana 
o centro da cidade”, acrescen-
ta Mayerhofer.

A secretária de Educação, 
Cleura Minetto, demonstra a 
satisfação pela presença de li-
vreiros, artesãos, escolas e da 
população para prestigiar a 
solenidade. “Fizemos durante 

a semana, justamente, para as 
escolas participarem e, no final 
de semana, para as famílias vi-
rem. Estamos fazendo de tudo 
para uma excelente Feira do Li-
vro e convidamos a todos para 
participarem”, reforça Cleura.

A abertura das festividades 
contou com apresentação da 
Banda Municipal, do Grupo de 
Danças da E.M.E.B. Dr. Adolpho 
Sebastiany e do Coral do CRAS, 
tendo a presença de autorida-
des do município, represen-
tantes de entidades, de esco-
las, dos expositores, imprensa 
e comunidade em geral. Duran-
te os três dias de programação 
de Feira do Livro e Ferarte ha-

verá comercialização de sete li-
vrarias, 21 artesãos, bem como 
de expositores de plantas.

Continuação...

>> SOBRADINHO   Programação teve início na manhã desta quinta-feira, 10, e segue até 
à noite de sábado, 12, valorizando e incenti vando a produção literária e o artesanato
Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTOS: NATHANA REDIN
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LUTAR

PREVENIR
É UMA DAS
FORMAS DE

11 de novembro
9h - Palco na Rua Coberta
- Apresentação da oficina de violão do Projeto Arte e 

Cidadania
- Apresentação da EMEB Borges de Medeiros - Rádio 

Escola
- Sarau de poesias com a EEEF Lindolfo Silva
- Ciência na Feira - Apresentação de trabalhos de 

ciências pelas Escolas Municipais com a presença de 
professor da UNISC

- Presença de escritores e homenageados - Espaço do 
Escritor/UNISC

14h - Palco
- Apresentação de pequenos vídeos (3) produzidos pela 

Videoteca da EEEF Lindolfo Silva na Oficina do Cinesolar
- Ciência na Feira - Apresentação de trabalhos de 

ciências pelas Escolas Municipais
- Presença de escritores e homenageados no Espaço 

do Escritor/UNISC
16h
- Café Cultural - Academia Centro Serra de Letras - 

Quiosque 3BARRA12
18h - Palco - Apresentação do Coral da AABB
“Ler e escrever é sempre um grande prazer!”
Lançamento de livros de diversos autores com a 

presença da Academia Centro Serra de Letras
- João Marcos Adede Y Castro
- Dan Poletti
- Gian Lisboa
- Fernando Fontoura e Luís Carlos Alves da Silva
- Mauro Ulrich e Vitor Augusto Vogt
19h - Palco
- Solenidade de entrega do troféu Semeador Cultural 

pela Academia Centro Serra de Letras
20h - Palco
Show com Robson e Matheus

12 de novembro
9h - Palco
- Homenagem ao livro com uma paródia musical: Lê, lê, 

lê, com os anos iniciais da EMEB Espírito Santo
- Apresentação de dança gaúcha com o grupo Tchê 

Borges da EMEF Borges de Medeiros
- Apresentação de Taekwondo por alunos do Projeto 

Arte e Cidadania
- Presença de escritores e homenageados no Espaço 

do Escritor/UNISC
14h
- Abertura do Campeonato de Xadrez- Quiosque 

3BARRA12
- Apresentação da Banda Militar de Santa Maria - Palco
- Premiação do 18º Concurso Literário Jornalista Valacir 

Cremonese - Palco
17h - Palco
- Premiação do Campeonato de Xadrez promovido pelo 

Centro Serra Xadrez Clube
- Entrega das doações de livros pela Academia Centro 

Serra de Letras
19h30 - Palco
Show de encerramento da 26ª Feira do Livro e 15ª 

FERARTE - 2022 com a Banda 3Night
22h
Encerramento da 26ª Feira do Livro e FERARTE – 2022

Confira a programação desta sexta-feira, 11, e sábado, 12:

FOTOS: NATHANA REDIN
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Crescente Cheia
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Minguante

15°

5%

Hoje - Parcialmente
nublado

m
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m
ax

Nascente

Poente

5h29

18h59

Probabilidade de 
chuva

17°

20°

21°

33°

34°

5% 

5%

90%

Sábado
Parcialmente
nublado

Domingo
Parcialmente
nublado

Segunda-feira
Sol, chuva e
trovoadas

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva
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10/11.....0,6790%   12/11.....0,6798% 

11/11.....0,6811%   13/11.....0,6798% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 11/11 Paralelo 11/11

R$ 5,18 R$ 5,40

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 170,00 min 

R$ 90,00 min

R$ 160,00 min

R$ 15,98

R$ 82,00 min

R$ 9,00 min

R$ 9,00 min

R$ 7,50 min

R$ 12,82 min

R$ 180,00 max

R$ 98,00 max

R$ 390,00 max

R$ 96,00 max

R$ 11,60 max

R$ 11,50 max

R$ 9,50 max

R$ 4,40 min
R$ 6,85 max

PR
EÇ

O
S 

AO
 P
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D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M            R$ 1.046,956
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 11/11                    R$ 5,39

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 28°

Setembro 94mm        Outubro 92mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

32°

RAPHAEL CAPELARI

Parcialmente

Probabilidade

Azeite extravirgem Olivas Salute, 
marca de Ibarama, tem feito 
sucesso no mercado regional

POSTO
ECCO

QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!
Rua Independência 403
 ao lado da Delegacia

Sobradinho

Seu Posto
Shell em

Domingo
Parcialmente

Probabilidade
de chuva

O produto, que come-
çou a ser comercia-

lizado em abril deste 
ano, já se tornou queri-
do pelos consumidores 
da região. O ramo, que 
gera muitos empregos, 
atraiu o médico e pro-
prietário do Olivas Salu-
te, João Luiz Kischener, 
pela oportunidade de 
investimento. A primei-
ra colheita contou com 
cerca de 18 hectares e a 
expectativa é de que esse 
número chegue, no ano 
que vem, a 40 hectares.

Segundo Kischener, a 
produção passa por vá-
rias etapas, desde o po-
mar em Ibarama até a ex-
tração do azeite em Ca-
choeira do Sul. Ele relata, 
ainda, que a colheita das 
azeitonas é feita quando 
ela ainda não está ma-
dura, para garantir um 
sabor mais característi-
co. Outro ponto é o clima 
da região, que favorece o 
plantio das oliveiras. 

No pomar, há seis va-
riedades de oliva, sendo 
três delas, Arbequina, 
Arbosana e Koroneiki, as 
destinadas para a fabri-
cação do azeite. Confor-
me o dono do negócio, a 
Arbequina é uma varie-
dade espanhola que traz 
frescor e aspecto herbá-
ceo ao produto. Já a Ko-
roneiki é de origem gre-
ga e de gosto levemente 

adocicado.
O médico explica que 

o azeite de oliva traz inú-
meros benefícios para 
quem consome. Por ser 
um produto natural, sem 
processos químicos e 
conservantes em sua 
fabricação, ele se tor-
na um grande aliado na 
luta contra o colesterol 
e os radicais livres, que, 
em excesso, causam en-
velhecimento precoce, 
doenças cardíacas, arti-
culares e motoras. 

A previsão é de que 
até 2024 se monte, na 
propriedade, um lagar, 
espaço com aparelha-
gem necessária para ex-
trair o azeite. O objetivo 
de obtê-lo é poder reali-
zar o trabalho para qual-
quer produtor da região.

>> SAÚDE  João Luiz Kischener destacou em entrevista quais 
os benefí cios do azeite de oliva e o potencial do produto 

FOTOS: ARQUIVO GAZETA/NATHANA REDIN

Segunda-feira

Probabilidade




